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Acta número 196, correspondiente a la Sesión Ordinaria número ciento noventa y seis, celebrada por el 1 

Concejo Municipal, a las dieciocho horas del día martes 31 de enero del año 2024, en la Sala de Sesiones 2 

de la Municipalidad de Poás, con la asistencia de los señores miembros del Concejo Municipal, Periodo 3 

2020-2024:  Miembros presentes:  Presidente Municipal:  Marco Vinicio Valverde Solís.  4 

Vicepresidente Municipal:  Gloria E. Madrigal Castro.  Regidores Propietarios:  Tatiana Bolaños 5 

Ugalde, Margot Camacho Jiménez y Marvin Rojas Campos.  Regidores Suplentes:  María Gabriela 6 

Cruz Soto, Carlos Mario Brenes Meléndez, Katia Villalobos Solís, e Ingrid Murillo Alfaro.  Síndicos 7 

Propietarios:  Luis Alberto Morera Núñez, distrito San Pedro, Luis Amado Quesada Ugalde, distrito 8 

San Juan, José Heriberto Salazar Agüero, distrito San Rafael, Flora Virginia Solís Valverde, distrito 9 

Carrillos y Xinia Salas Arias, distrito Sabana Redonda.  Síndicos Suplentes:  Margarita Murillo 10 

Morales, distrito San Pedro, María Lenis Ruíz Víquez, distrito San Rafael, Yoseth Suárez Álvarez, 11 

distrito Carrillos y Carlos Luis Steller Vargas, distrito Sabana Redonda.  Alcaldía Municipal:  Heibel 12 

Rodríguez Araya, Alcalde Municipal.  Secretaria del Concejo Municipal:  Edith Campos Víquez. --- 13 

Miembros ausentes:  Emily Rojas Vega, Vicealcaldesa Primera, Fernando Miranda Sibaja, Vicealcalde 14 

Segundo, el Regidor Suplente, José Ignacio Murillo Alfaro, y la Síndica Suplente, Isabel Morales Salas, 15 

distrito San Juan. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 16 

INVITADOS:  Hugo Alpizar Fernández y David Alpizar Fernández, de la Empresa Hermanos Alpízar. 17 

Señores Yonatan Arias V.  Luzmilda Brenes Quiros, Rebeca Durán Gamboa, Katia M. G. Luis 18 

Alvarado, Elizabeth Arias Alvarado, Marjorie Alvarado Porras, Gilberth Porras Trejos, Alexander G. C 19 

y Elena Gómez, todos vecinos de Carrillos y usuarios de la ruta 228. ----------------------------------------- 20 

INVOCACIÓN -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 21 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  muy buenas noches a todas y a todos 22 

los que, en forma presencial o virtual por redes sociales, nos siguen el día de hoy en la Sesión Ordinaria 23 

No. 196-2024.  Vamos a iniciar con una invocación a cargo de la Vicepresidente Municipal, Gloria E. 24 

Madrigal Castro, en el nombre del Padre del Hijo y del Espíritu Santo, Amén.  Buenas tardes Padre 25 

Celestial, en esta tarde señor venimos delante de tu presencia, a darte gracias, gracias señor por 26 

permitirnos estar aquí una vez más, señor quiero pedirle que tomes cada una de las personas que hoy 27 

estamos presentes aquí señor y que derrame bendiciones sobre cada uno de nosotros y nuestras familias, 28 

también señor quiero pedirte que nos des en este día, sabiduría, entendimiento y discernimiento para 29 

poder seguir haciendo las cosas de la mejor manera por el bien de nuestro hermoso cantón.  En el nombre 30 
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del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo. Amén. -------------------------------------------------------------------1 

ARTÍCULO NO. I---------------------------------------------------------------------------------------------------- 2 

Aprobación orden del día-------------------------------------------------------------------------------------------- 3 

El Presidente Municipal Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  A continuación, procederíamos con 4 

la aprobación del orden del día, el cual quedaría de la siguiente manera: ------------------------------------- 5 

I-Aprobación Orden del Día. ----------------------------------------------------------------------------------------- 6 

II-Análisis y aprobación acta Sesión Ordinaria No.195-2024. -------------------------------------------------- 7 

III-Atención Rubier Rojas Alfaro, Empresa Alfaro Rojas y Hugo Alpizar, Empresa Hermanos Alpizar.  8 

IV-Lectura de Correspondencia y el trámite que corresponda. -------------------------------------------------- 9 

V-Informe de Comisión. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 10 

VI-Asuntos Varios. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 11 

VII- Mociones y Acuerdos. ------------------------------------------------------------------------------------------- 12 

El Presidente Municipal Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  sírvanse levantar la mano los que 13 

estén de acuerdo con el orden del día y los que están de acuerdo con la firmeza del acuerdo.  Se acuerda:  14 

ACUERDO NO. 2488-01-2024.  El Concejo Municipal de Poás, una vez conocido el orden del día de 15 

la Sesión Ordinaria No. 196-2024.  SE ACUERDA:  Aprobar el orden del día de la Sesión Ordinaria 16 

No. 196-2024, celebrada el 31 de enero de 2024.  Votan a favor los regidores, Marco Vinicio Valverde 17 

Solís, Gloria E. Madrigal Castro, Tatiana Bolaños Ugalde, Margot Camacho Jiménez y Marvin Rojas 18 

Campos.  ACUERDO UNÁNIME Y DEFINITIVAMENTE APROBADO. ---------------------------- 19 

ARTÍCULO NO. II--------------------------------------------------------------------------------------------------- 20 

Análisis y aprobación del acta anterior--------------------------------------------------------------------------- 21 

El Presidente Municipal Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  el siguiente punto, sería análisis y 22 

aprobación del acta de la Sesión Ordinaria No. 195-2024, ¿algún comentario al respecto?  Sírvanse 23 

levantar la mano los que están de acuerdo con el acta de la Sesión Ordinaria No. 195-2024, y los que 24 

están de acuerdo con la firmeza del acuerdo.  Se acuerda:  ACUERDO NO. 2489-01-2024.  El Concejo 25 

Municipal de Poás, una vez conocida y analizada el Acta de la Sesión Ordinaria No. 195-2024.  SE 26 

ACUERDA:  Aprobar por unanimidad el Acta de la Sesión Ordinaria No. 195-2024, celebrada el 23 de 27 

enero de 2024.  Votan a favor los regidores, Marco Vinicio Valverde Solís, Gloria E. Madrigal Castro, 28 

Tatiana Bolaños Ugalde, Margot Camacho Jiménez y Marvin Rojas Campos.  ACUERDO UNÁNIME 29 

Y DEFINITIVAMENTE APROBADO. ------------------------------------------------------------------------ 30 
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ARTÍCULO NO. III. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 1 

Atención Rubier Rojas Alfaro, Empresa Alfaro Rojas y Hugo Alpizar, Empresa Hermanos 2 

Alpizar. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 3 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  aún no ha llegado el señor Roubier 4 

Alfaro, pero si tenemos la presencia del señor Hugo Alpizar de la empresa Hermanos Alpizar, entonces 5 

creo que es la parte más involucrada en la exposición, ya que es el que da el servicio, por tanto creo que 6 

podríamos proceder y en el transcurso de la exposición si llegara Rubier, pues se podría incorporar a las 7 

consultas que se hagan, pero en este caso como el que da el servicio es la Empresa Hermanos Alpizar, 8 

me parece que sería el ente más importante en la presencia en ese caso, a continuación el procedimiento 9 

sería el siguiente; vamos a hacer una lectura del oficio, damos un espacio al empresario y posteriormente 10 

a los vecinos, les damos el espacio para que hagan consultas directamente al empresario para hacer un 11 

tipo de careo, entre el empresario y las personas que reciben este servicio.  Procedemos a partir de este 12 

momento a dar lectura del oficio. ------------------------------------------------------------------------------------ 13 

La Secretaria del Concejo Municipal, Edith Campos Víquez, procede a dar lectura al oficio No. UCAP-14 

001-2024, de fecha 23 de enero de 2024, de la Unión Cantonal de Asociaciones de Poás, el cual indica: 15 

“Por este medio reciban un cordial saludo de parte de la Junta Directiva de la Unión Cantonal de 16 

Asociaciones de Poás de Alajuela, con cédula jurídica número 3-002-071241.  Lo siguiente es para 17 

informarles la situación que están teniendo las asociaciones de desarrollo de Carrillos Bajo, Carrillos 18 

Alto, Chilamate y Barrio San Francisco (IMAS), ya que están teniendo problemas con la Empresa 19 

Roubier Rojas Alfaro (TRRA) concesionaria de la ruta 228, Alajuela-Carrillos-Chilamate pero esta 20 

cedida actualmente a la Empresa Hermanos Alpizar ( curiosamente las obligaciones legales las tiene 21 

aún las tiene la Empresa Rojas Alfaro), el día sábado 13 de enero varios vecinos de la comunidad de 22 

Chilamate se reunieron para buscar soluciones se invitó a miembros de esta empresa pero no llegaron 23 

ya que indican que no fueron invitados.  Según nos comentan este servicio es irregular con una serie de 24 

quejas y denuncias de varios usuarios de distintas comunidades, las asociaciones tienen firmas 25 

recolectadas y denuncias por escrito las cuales serán presentadas como evidencia.  Agradecemos a este 26 

Concejo Municipal tome cartas en el asunto y ayude a estas comunidades, entre las quejas están las 27 

siguientes:  -Mal trato de Choferes hacia todos los usuarios en especial a adultos mayores. -No recogen 28 

pasajeros en las paradas por falta de capacidad de los buses. -Eliminación de carreras sin ninguna 29 

explicación. -Cambios en horarios de manera inesperada. (Afecta a las personas que deben trabajar y 30 



 

MUNICIPALIDAD DEL CANTÓN DE POÁS 

SESIÓN ORDINARIA NO. 196-2024  

ACTA ORDINARIA NO. 196-2024 

DEL 31 DE ENERO DE 2024 

 

 
 

 

a estudiantes). -Mal estado de las unidades. -Preocupación en caso de un accidente quien se hace cargo. 1 

(póliza).” ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 2 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  ok, don Hugo vamos a repartirle las 3 

consultas que en este caso son las más genéricas, posteriormente si alguna de las personas presentes 4 

quieren hacer alguna consulta que no sea repetitiva de las que están acá, pues pueden proceder con el 5 

uso de la palabra para consultar directamente al empresario, las consultas serían, el mal trato de choferes 6 

hacía todos los usuarios, en especial a adultos mayores, no sé si quiere que le haga todas las consultas y 7 

usted expone o le hago pregunta por pregunta, todas entonces, ok, la otra es que, no recogen pasajeros 8 

en las paradas por falta de capacidad de los buses, eliminación de carreras sin ninguna indicación, por 9 

ejemplo aquí nos hablaban de una carrera en Calle Reyes, que fue eliminada, no sé si habrán otras por 10 

ahí que se hayan eliminado, cambio de horarios de manera inesperada que afecta a las personas que 11 

deben de trabajar y a estudiantes, en este caso se refiere a que el bus sin el previo aviso llega más tarde 12 

y obviamente las personas se ven afectadas en su trabajo y en sus cursos lectivos y preocupación en caso 13 

de un accidente quién se hace cargo de la póliza, por lo que decía al principio no sabemos si la concesión 14 

de Hermanos Alpizar o Rojas, si gusta puede hacer uso de la palabra. ----------------------------------------- 15 

El señor Hugo Alpízar Fernández, comenta:  buenas noches, primero que nada, de la reunión que 16 

hicieron en enero, es correcto no nos llegó por ningún medio invitación, si nos dimos cuenta después de, 17 

y claro que hay preocupación, porque las cosas se están tratando de hacer de la mejor manera, queda 18 

uno consternado de los comentarios que escucha, evidentemente quedarle bien a todo el mundo es 19 

complicado, se trata de dar un mejor servicio, de la mejor manera, van a haber fallas mínimas, van a 20 

haber margen de error, creo que el tema de que un servicio se quede varado en la calle es mínimo, está 21 

dentro del margen, el horario aquí ando estipulado por el CTP que es quién nos rige y se están 22 

cumpliendo a cabalidad, ese es el tema que más me indigna, no se ha quitado ninguna carrera, 23 

obviamente en diciembre, por demanda, en vacaciones, pero ya para enero todo volvió a la normalidad, 24 

hablan de estudiantes, donde las clases terminaron en octubre o noviembre, calle Reyes se hace normal, 25 

los establecidos por el CTP, igual en calle el Sitio, todas las carreras están normales, entonces sí hay 26 

preocupación, porque hablan de esa manera, donde las cosas no son así, el mal trato a los usuarios, había 27 

un chofer que sí, en eso sí tienen la razón, ya el muchacho se quitó, Harold creo que algunos de los 28 

presentes lo conocían, se estudió el caso y al muchacho se le llamó la atención varias veces y no se 29 

arreglaron las cosas, entonces cortamos por lo sano y decidimos quitarlo, pero horarios, temas de 30 
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carreras, eso está totalmente normal, aquí ando el documento del CTP que nos rige y nos basamos en 1 

eso y todo se cumple a cabalidad, las unidades tienen cámaras de seguridad para el uso de nosotros y 2 

obviamente para el bienestar de la comunidad, donde está en evidencia cualquier duda, pueden ver las 3 

cámaras, tengo evidencia de reportes de cualquier hora, lo que ocupen ver, cualquier carrera que digan 4 

que no hay, ahí están las cámaras, entonces por ahí estamos. ---------------------------------------------------- 5 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  perfecto, también habla del estado 6 

de las unidades y el caso de la póliza que se indican por acá, si hubiera un accidente, ¿quién cubre la 7 

póliza? -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 8 

El señor Hugo Alpízar Fernández, comenta:  mi hermano David, está en trámite de oficina, se va a 9 

encargar de esa parte. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 10 

El señor David Alpízar Fernández, comenta:  buenas noches a todos, ¿cómo están? Gusto en saludarles, 11 

primeramente, gracias por la oportunidad de poder abrirnos con ustedes y poderlos escuchar un poco, 12 

creo que Hugo algo no mencionó y es algo muy importante, y gustaría aclarar acá, porque en algún 13 

momento nos sucedió con otra ruta, nosotros somos administradores de la ruta 228, ¿qué quiero decir 14 

con esto?, don Roubier sigue siendo el representante y dueño de la compañía, nosotros pasamos a 15 

administrar la compañía, por un tema de que muchas veces el pueblo no tiene una idea de lo que sucede 16 

y gracias a Dios que es bueno, no sé si aquí todos son creyentes o no, pero las condiciones en las que 17 

andaban los usuarios meses atrás, inaceptable que sólo gracias a Dios, a cómo encontramos nosotros la 18 

empresa, estado de unidades, llantas, frenos, cosas que estamos hablando que ya incluso juegan con la 19 

vida de las personas, don Roubier nos toca el pie de una manera muy coloquial le digo, porque ya 20 

prácticamente las rutas estaban en estado de caducidad y nosotros asumimos la administración de la 21 

misma, venimos saliendo de una Pandemia con mucho esfuerzo, más bien estamos intentando levantar 22 

la ruta nuevamente, algo que usted no mencionó, se estableció un bus 2020 no sé si lo han visto, está 23 

trabajando para Roubier, es una unidad casi de último modelo, pocas unidades como esa están para una 24 

ruta pública, normalmente ese tipo de ruta se utilizan sólo para turismo, entonces, a mí a veces si me 25 

llama un poco la atención cuando mencionan este tipo de cosas que, entendemos la molestia tenemos 26 

más de 20 a 25 años desde mis abuelos, mis tíos, mis papás y ahora nosotros, en el gremio de autobuses 27 

sabemos que es un gremio complicado, pero a veces molesta un poco que no se le da el valor realmente 28 

el esfuerzo que se está haciendo detrás de la empresa, no tiene una idea el mantenimiento que hoy en día 29 

se les está dando a como andaban las unidades anteriormente.  El tema del chofer, Harold, que menciona 30 
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mí hermano, se hizo removido de la empresa justo por este tipo de quejar, era una empresa que no 1 

contaba con cámaras de seguridad, hoy en día Roubier Rojas anda todas las unidades con cámaras de 2 

seguridad, todas las unidades cuentan con barras electrónicas, cosa que antes no había una sola barra 3 

electrónica, justo por eso al no cumplir con todos esos estatutos no había cómo medir pasajeros, al no 4 

medir pasajeros no se puede solicitar tarifa ante el CTP, yo me pregunto cómo un negocio que ni siquiera 5 

da para un tema de utilidad pueden dar mantenimiento a una ruta, que ahí fue donde se vino el principal 6 

problema, yo podría durar acá para analizar toda la noche hablándoles ustedes y diciéndoles 1000 cosas 7 

que quizá ni siquiera puedan ser ciertas y ni siquiera se van a dar cuenta, sin embargo, es algo que nos 8 

interesa, somos personas íntegras estamos dando nuestro mejor esfuerzo hasta donde humanamente 9 

podamos, porque fue una ruta que encontramos de manera deplorable, venimos a dar la cara como lo 10 

mencionaba Hugo, por un tema de respeto con ustedes, con el usuario, porque sabemos el servicio que 11 

merecen también, pero si es importante también recalcar el gran esfuerzo que nosotros como empresa 12 

junto con Roubier estamos haciendo hoy en día, de igual manera hay una página que se estableció y un 13 

correo para quejas y sugerencias también, se ha ido trabajando de una manera paulatina para dar un 14 

mejor servicio, igual manera en el momento que gusten, estamos con las puertas totalmente abiertas a 15 

cualquier consulta, dudas o sugerencia que necesiten, con mucho gusto nosotros los podemos atender. – 16 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  gracias David, entonces referente al 17 

último punto de la póliza, según lo que yo entiendo, la póliza sería con Roubier, y ustedes simplemente 18 

serían los Administradores, así sería. -------------------------------------------------------------------------------- 19 

El señor David Alpízar Fernández, comenta:  de la póliza, algo importante que estaba obviando, 20 

adicional a la póliza de responsabilidad civil que incluyen todas las unidades nosotros pagamos una 21 

póliza que se las puedo hacer llegar, se llama “póliza umbrella” que se las puedo hacer llegar, esta cubre 22 

hasta 1000 millones, que se activa sólo en caso de muertes que esperemos en Dios nunca pase, pero en 23 

una ruta tan quebrada, tan riesgosa, fue la prime decisión que tomamos, entonces esperemos en Dios no 24 

suceda, peor es una póliza que cómo les digo se las puedo enviar para que ustedes la estudien, esta se 25 

activa sólo en caso de una tragedia, como por ejemplo lo que sucedió en Cambronero, que si usted no 26 

tiene una póliza así, probablemente habrá que cerrar el negocio, porque ni siquiera da para cancelar 27 

muertes que se indemnizan hasta ochocientos o novecientos millones por muerte. -------------------------- 28 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  muchas gracias David, a partir de 29 

este momento, abrimos el espacio para que los vecinos de la comunidad y también miembros de 30 
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Asociaciones de Desarrollo hagan alguna pregunta levantando la mano, dicen su nombre completo por 1 

favor, para que quede en actas. --------------------------------------------------------------------------------------- 2 

Mi nombre es Elena Gómez, ¿usted es don Fugo? Ok, primero para que sepan un poquito yo fui una de 3 

las personas que convocó a esta reunión, por alguna duda que tenga alguien, ¿por qué lo hice? yo trabajo 4 

con adultos mayores y pude ver los maltratos hacia personas mayores, hasta porque pagan con la cédula, 5 

a muchos choferes no les gusta, bueno lamentablemente, aunque no nos guste, hay que aceptarlo.  Hay 6 

dos cosas prioritarias que han venido sucediendo, cosa que cuando la tenían los hermanos Rojas, pues 7 

era un poquito también difícil la empresa, pero cuando un bus se quedaba varado, ellos hacían lo que 8 

fuera, aunque sea llegaban el mecánico todo embarrado de grasa con un bus para llevarse a la gente del 9 

bus que quedaba varado, hoy por hoy no pasa eso, cuando ha pasado, que ha pasado continuamente los 10 

buses se han quedado botados, lo único que nos dice el chofer es, tienen que esperar hasta que salga el 11 

de Alajuela, si se quedó botado el que venía a las 6 y se quedó a las 6:30 de camino botado, espérese 12 

hasta las 7.  Otras situaciones que se han presentado, yo trabajo en Atenas de Alajuela, yo todos los días 13 

por fuerza mayor tengo que tomar el bus de las 6 de la mañana, quiera o no, porque entro a las 8, ha 14 

sucedido que por obvias razones, no sé si es porque el chofer se quedó dormido o porque no había chofer, 15 

no sé qué pasa, simplemente no sale el bus y punto, no mandan un refuerzo, no mandan nada, qué es lo 16 

que pasa, la mayoría de personas que trabajamos es que ya uno conoce, porque diariamente lo hacemos, 17 

trabajamos en empresas y los que trabajan en empresas saben que la primera carta de amonestación, la 18 

segunda y ya la tercera tome hasta luego, ¿por qué? porque sabemos que tenemos un horario establecido 19 

para entrar a nuestros trabajos, entonces si un chofer no llegó, pues no sé tienen que buscar una solución 20 

para que haya un bus de refuerzo y corra, porque no es posible que si la carrera no salió, porque el chofer 21 

no llegó o se quedó dormido, espérense hasta las siete, estoy de acuerdo que si tuviéramos una ruta más 22 

cerca para caminar y coger un bus, está bien, pero es la única ruta que tenemos, no tenemos otra 23 

alternativa, pagar un taxi de Carrillos Bajo hasta Chilamate son ¢3500 y yo que vivo en Chilamate, ahora 24 

los que vienen en el Bajo Zamora, los que viven en calle Reyes en los huecos de allá, o sea son 25 

situaciones que tal vez ustedes muchas cosas de esas no las han sabido porque tal vez vienen cogiendo 26 

la ruta o no sé, desde cuando la tienen.  Otra situación nos ha pasado que estamos esperando el bus de 27 

las cinco de la tarde y por lo que haya sido simplemente no va a salir el bus de cinco, espérense hasta el 28 

de las seis y tal vez la parada llena, hace 15 días nos pasó, estábamos en Alajuela esperando el bis de 4, 29 

y simplemente llegó el chofer estacionó el bus y dijo no va a haber bus de cuatro, tienen que esperar 30 
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hasta las 4:30, o sea eso no es justo, en realidad si estamos full de gente, disculpen las comparaciones, 1 

pero vemos el bus de Cacao a la para que sale cada 20 minutos, mientras el que sale cada hora no salió, 2 

el de la par sale tres veces, el de Poás tres veces, y nosotros simplemente esperar, porque no tenemos 3 

opción, y ¿qué es lo que pasa? Yo soy una que les puedo enseñar desde mi teléfono, el montón de correos 4 

que he mandado al correo falso que anda en el bus, que no existe, ese teléfono tampoco existe y la página 5 

de Facebook está bloqueada para que nosotros los vecinos no podamos hacer ningún tipo de comentario, 6 

no voy a negar que al principio la empresa comenzó bien, pero después otra vez y peor, fui una de las 7 

usuarias que pelee con el chofer Harold, porque en mi presencia, no permito maltratos ni a adultos 8 

mayores, ni a niños, y yo fui la que le escribí a don Hugo diciéndole, presencie esta mañana que el señor 9 

Harold, maltrató , gritó e insultó a una usuaria de este bus que tiene cáncer, que está luchando por su 10 

vida y que viaja en este bus, y le dije, yo le puedo decir a usted quién soy, me presento ante usted, delante 11 

de Harold, porque yo eso no lo voy a permitir, nosotros como usuarios le debemos respeto al chofer, 12 

pero el chofer tiene que dar respeto también y un chofer que se pone a pelear con un adulto mayor, un 13 

niño o una persona enferma, o sea nada se gana, ya si levantan la mano para agredir pues es otra cosa, 14 

pero por eso lo importante de las cámaras en el bus, para que muchas de las quejas que tenemos puedan 15 

verlas y agarrarse de una verdad, eso y muchas cosas que me imagino ya les han comunicado, pero de 16 

mi parte, sí he visto muchas cosas que lamentablemente son deseables, porque no solamente he visto, si 17 

no lo han visto muchas personas. ------------------------------------------------------------------------------------ 18 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  perfecto, don Hugo o el caballero, 19 

no sé si quieren referirse al tema. ------------------------------------------------------------------------------------- 20 

El señor Hugo Alpízar Fernández, comenta:  como lo comenté anteriormente, las unidades tienen 21 

cámaras de seguridad, lo que la señora aporta, no sé si tiene fecha de los días, las horas y lo podemos 22 

comprobar en cámaras, las horas son estipuladas por el CTP, trabajamos los horarios normales, me 23 

gustaría ver cuáles horas, cuáles fechas y lo podemos ver en cámara y ver si lo que ella dice es cierto. – 24 

La señora Elena Gómez, comenta:  bueno don Hugo, yo se lo hice llegar a usted en un mensaje, le dije 25 

la hora, como a las 6:30, Carrillos Bajo, lo llevaba Harold, le dije que yo iba en el bus de 6. -------------- 26 

El señor Hugo Alpízar Fernández, comenta:  sí el de la señora es cierto, usted me dijo, yo estoy hablando 27 

de que buses no salen, que quitan rutas y todas esas cosas, me gustaría que usted me diga, el día tal, a tal 28 

hora, todos los días y lo vemos en cámaras. ------------------------------------------------------------------------ 29 

La señora Elena Gómez, comenta:  bueno eso ahorita no se lo podría decir, porque eso viene pasando 30 



 

MUNICIPALIDAD DEL CANTÓN DE POÁS 

SESIÓN ORDINARIA NO. 196-2024  

ACTA ORDINARIA NO. 196-2024 

DEL 31 DE ENERO DE 2024 

 

 
 

 

desde ahora hacía atrás, hace muchos días, y como no teníamos donde referimos, porque escribíamos al 1 

correo y no servía, el número de teléfono tampoco y en la página tampoco, entonces no sabíamos a 2 

donde referirnos, al menos yo. ---------------------------------------------------------------------------------------- 3 

El señor, Hugo Alpizar Fernández, comenta:  curiosamente todos los días, lástima que no andamos el 4 

teléfono de la empresa ahorita, pero ahí se contestan llamadas y mensajes todos los días, igual el correo 5 

ahí está activo, la Municipalidad está mandando un día de estos hablaron conmigo que ocupaban para 6 

un patrocinio, como le digo me imagino que tal vez puede tener las fechas más frescas, que usted me 7 

diga la semana pasada el miércoles o jueves a tal hora y lo vemos en video para ver si eso es cierto o no. 8 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  en ese caso, me parece que uno de 9 

los elementos más importantes a resolver, sería el medio con el cual se pueda solventar las situaciones.  10 

El señor, Hugo Alpizar Fernández, comenta:  aquí tengo una de las pruebas más evidentes y es el video. 11 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  me refiero si a la página y demás 12 

están funcionando, verificar o si no facilitar otro medio más seguro. ------------------------------------------ 13 

El señor, Hugo Alpizar Fernández, interrumpe:  yo tengo una prueba muy evidente que es un video. --- 14 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  me refiero a si las páginas y demás 15 

están funcionando, verificar o facilitar otro medio más seguro que tal vez… --------------------------------- 16 

El señor, Hugo Alpizar Fernández, interrumpe:  todo está funcionando. -------------------------------------- 17 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  disculpe, estoy en el uso de la palabra, 18 

respetemos el proceso. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 19 

El señor, Hugo Alpizar Fernández, comenta:  perdón. ------------------------------------------------------------ 20 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  para posteriormente verificar si lo 21 

que indican los compañeros o los vecinos es real, tal vez ustedes tengan desconocimiento de lo que está 22 

pasando y hacer una comunicación más guida entre el cliente y el empresario, para evitar que estas 23 

situaciones se presenten. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 24 

El señor, Hugo Alpizar Fernández, comenta:  ahora que tocó el tema, la muchacha dice también que los 25 

choferes no salen porque se duermen en la madrugada, el taller cuenta con cámaras también, donde salen 26 

de las tres y resto de la madrugada, salen todos, las cinco unidades que tienen que salir, ahí están las 27 

evidencias. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 28 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  perfecto en ese caso sería como el 29 

canal de comunicación a ver si podría ser más eficiente.  -------------------------------------------------------- 30 
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El señor, Hugo Alpizar Fernández, comenta:  el correo está activo y el WhatsApp también. -------------- 1 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, consulta:  ¿alguna otra pregunta? --------------- 2 

El señor, Yonatan Arias V. comenta:  buenas tardes, refiriéndome al tema del mal servicio de horarios, 3 

el primero de diciembre, resulta y acontece que el bus de 6:20, salió a las 6 de la mañana de acá, pasó 4 

6:30, llegó al super La Primavera, el chofer salió llegó a la verdulería de Carlos Arias y ahí una vez que 5 

hizo la salida paro el bus echó marcha atrás y resulta que nos llevamos la sorpresa, ya el bus iba lleno y 6 

se puso a esperar al bus que salió de calle Reyes, porque apenas traía 7 u 8 pasajeros, entonces muy 7 

hermosamente el chofer llegó, puso marcha atrás y yo le reclamé y le pedí una explicación y me dijo 8 

nosotros somos choferes y el administrador nos dijo que teníamos que esperar a que el bus de calle Reyes 9 

subiera, bajara a los usuarios que venían en esa ruta y se mostrarán en esa ruta, esa es la primera.  El 16 10 

de diciembre, el lunes salía buses de 6:30, el martes, simple y llanamente lo que explicaba la compañera, 11 

nada más llegaron y dijeron ya no hay bus de 6:30 hasta el otro año, entonces los usuarios que estuvimos 12 

ahí desde las 6:10 porque teníamos la esperanza de que a las 6:30 iba a salir el bus, tuvimos que 13 

quedarnos hasta las 7 de la noche a que se hiciera ruta el bus, entonces se juntaron los que esperábamos 14 

bus de 6:30 y los que esperábamos bus de 7 de la noche y no sé qué línea de buses estarán administrando 15 

ustedes, pero es lamentable que ustedes vengan acá a tratar de hacer cortinas de humo, a referirse de que 16 

tienen un horario establecido y cumplido, muchas veces hemos estado siete, siete y cinco, siete y diez, 17 

siete y quince de la noche, esperando a que llegue el bus de siete y nos llevamos la sorpresa de que llega 18 

tarde, o sea y al principio los tiempos nos daban la opción de poder hacer comentarios del Facebook, del 19 

fax, todos los medios electrónicos que existen para hacer las quejas y de la noche al día lo quitaron, ¿por 20 

qué? Porque son tantas las quejas y tan recurrentes y siempre de lo mismo, y eso pasa a ser cansado, 21 

cómo es posible que a estas alturas 2024 una línea de buses que, ya tiene más de 30 años de existir, si 22 

estoy equivocado que alguien me desmienta, actualmente tengamos buses cada hora, eso da vergüenza, 23 

eso no puede ser posible que en Carrillos de Poás, Sonora, Chilamate, Imas, tengamos buses cada hora, 24 

eso no puede ser, no tenemos la misma densidad de población de hace 30 años atrás señores y creemos 25 

que ya es necesario en estas alturas de que ustedes por favor sean conscientes, y volvemos otra vez los 26 

puntos que tocó la compañera al principio son repetitivos, no sé qué están ustedes administrando, pero 27 

estamos mal, entonces es una queja recurrente y ya es hora de que a la media de lo posible nos ayuden 28 

a todos para poder ir subsanando los errores que se vienen dando y como les digo el tema de los servicios 29 

electrónicos para hacer las respectivas quejas, ustedes hace tiempo lo suspendieron, eso no tiene ninguna 30 
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utilidad de nada. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 1 

Mi nombre el Luis Alvarado López, de la Unión Cantonal de Poás y de la Asociación de Desarrollo de 2 

Carrillos Bajo, tres preguntas específicas para los señores, número uno ¿todas las unidades están 3 

registradas ante el CTP? ¿cuántas unidades tienen registradas? ¿cuántas unidades de ruta están en ruta y 4 

servicios especiales? porque yo administré una empresa de ruta también, sé cómo se maneja esto, cómo 5 

se manejan los horarios, cómo se maneja los permisos antes el CTP, como se registran y esa era la 6 

pregunta, si ahí rutas de buses de servicios especiales que están haciendo empresas y por cubrir la 7 

empresa, no cubren la ruta entonces es ahí donde está siendo más que todo la problemática de los 8 

horarios, porque si tienen buses registrados en servicios especiales, cubriendo empresas, no llegan a 9 

tiempo para cubrir la ruta. --------------------------------------------------------------------------------------------- 10 

El señor Hugo Alpizar Fernández, comenta:  bueno el compañero que conoce del tema, el tema del 11 

servicio cada media hora no nos compete a nosotros, nos regimos ante el CTP, el CTP es el que estimula 12 

tarifas, horarios, ellos tienen que hacer un previo estudio, y ellos son los que avalan si sigue a una hora 13 

o a media hora, no es que nosotros podemos tomar la decisión de que la otra semana pasamos a la media 14 

hora, para que eso quede claro.  Tenemos par lo que es Roubier Rojas cinco buses autorizados y los otros 15 

que usted habla de servicios especiales, están destinados para lo que son servicios especiales, los de 16 

servicios especiales es para servicio especial y los que están inscritos para ruta regular son para ruta 17 

regular, eso está estipulado por el CTP, ellos son los que nos gobiernan. ------------------------------------- 18 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, consulta:  ¿sería eso don Luis? ¿alguna otra 19 

pregunta? ¿algún- otro vecino que quiera hacer alguna otra pregunta? ---------------------------------------- 20 

El señor Hugo Alpizar Fernández, comenta:  tal vez para cerrar el tema y aclarar un poquito más, la 21 

gente piensa a veces que una empresa puede poner 10 buses y eso no funciona así, el CTP es que avala 22 

horarios y cantidad de unidades, se le hace una solicitud por demanda si se requiere y tiene un previo 23 

estudio que lleva un proceso, y ellos son los que avalan horarios y más unidades, no es que se pueden 24 

poner, aunque uno quiera ponerlas no se puede poner, si no se establece por el CTP. ----------------------- 25 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  listo, ¿esa solicitud quién la hace, el 26 

empresario o los vecinos? ¿cómo se hace el proceso? ------------------------------------------------------------ 27 

El señor Hugo Alpizar Fernández, comenta:  el empresario. ---------------------------------------------------- 28 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  el empresario basado en qué. -------- 29 

El señor Hugo Alpizar Fernández, comenta:  todos los días, hay que pasarle estudios de la flota, el CTP 30 
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lo recibe y ellos son los que van valorando y de acuerdo a esa demanda ellos toman la decisión, todos 1 

los días ellos reciben reportes de la cantidad de usuarios que reportan las barras, esa es la función de las 2 

barras. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 3 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  oki, adelante Jonathan, para cerrar 4 

en el público y pasar al Concejo. ------------------------------------------------------------------------------------- 5 

El señor Yonatan Arias V, comenta:  a la fecha, ¿cuánto tiempo tienen ustedes de estar administrando 6 

esta ruta? Ok, en año y medio, cuántas veces han solicitado al CTP, el estudio necesario para poder 7 

mejorar el tema de las rutas.  ------------------------------------------------------------------------------------------ 8 

El señor David Alpizar Fernández, comenta:  para ir por partes, lo que mencionaba, escuchar a la señora 9 

y escucharlo a usted con la misma queja, ya cuando escucho dos personas o más con una queja tan 10 

reiterada, entonces hay que prestar atención porque algo está sucediendo, me comprometo de inmediato 11 

a darle solución a eso y ponernos detrás de ese tema, porque simple y sencillamente no es tolerable, 12 

aparte me preocupa no solo eso, sino que, ahora vienen los estudiantes también y esto se puede poner 13 

más caótico, con el tema de los canales de comunicación igual, voy a revisar directamente para ver que 14 

está sucediendo, porque es un tema que hasta se está cortando no solo la comunicación, sino hasta un 15 

tema de democracia por parte de ustedes de poder expresarse a través del correo.  Hay un tema que 16 

menciona Hugo que sí es cierto, y no lo establece Roubier Rojas, ni ninguna ruta, para nosotros 17 

establecer áreas con mayor flote, se hace una solicitud por parte del empresario, por medio de un estudio 18 

que nosotros generamos, ¿cuándo sucede esto? Cuando empiezan a pasar cosas como estas, nos sucedió 19 

con otra empresa que ya la demanda no daba, entonces se envía al CTP toda la documentación para 20 

aumentar horarios, en ese caso nosotros tenemos que demostrarle al CTP de que ya hay una necesidad, 21 

porque por ejemplo, ese comentario que en el pleno 2024 hay bus cada media hora, pues eso es algo que 22 

hay que hacerle llegar al CTP también, porque ya no es algo como que nosotros mañana podamos decir, 23 

vamos a empezar un horario cada 10 o 15 minutos, entonces tal vez TUPSA o cualquier otra empresa 24 

se va a ver afectada, entonces ellos hacen todo el estudio y en caso que sea viable lo aprueban, yo creo 25 

Hugo que la siguiente tarea sería comprometernos a hacer este estudio para ver la viabilidad de los 26 

horarios. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 27 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  gracias David, pasamos a las 28 

consultas por parte del Concejo Municipal. ------------------------------------------------------------------------ 29 

El Regidor Suplente, Carlos Brenes Meléndez, comenta:  buenas tardes compañeros, compañeras a 30 
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David más que todo, veo que lo que poquito que han hablado usted lleva lo administrativo ¿cierto? Yo 1 

tengo muy buena relación con Roubier y aquí tengo pruebas de que los canales de comunicación de 2 

ustedes, es de malo para abajo, ¿por qué? Porque una vez un bus no bajo, y yo escribí a Roubier, porque 3 

la página de Facebook de ustedes está como Roubier, y no como Alpizar, ahí no se puede mandar 4 

mensajes, por lo que le pregunté directamente a él, ustedes tienen en el área administrativa a alguien que 5 

se llama Keyla, ¿cierto? Ok, a ella yo le escribí el 19 de setiembre y aquí estoy esperando la respuesta, 6 

llamé y es como llamar al 800800, no tengo respuesta alguna, entonces para que también mejoren esa 7 

parte, porque sí hubo una semana en esa fecha que un bus especifico, no le puedo decir la hora, pero ahí 8 

lo tengo en el mensaje, pero no bajó en toda la semana, entonces para que sí le presten atención. -------- 9 

El señor David Alpizar Fernández, comenta:  claro, muchas gracias, más bien por la retroalimentación, 10 

es lo que digo, ya cuando se escuchan una, dos o tres personas con una misma queja, es claro que algo 11 

está pasando, vamos a ponerle atención, porque claro que hay que ejecutar. --------------------------------- 12 

La Regidora, Suplente, Katia Villalobos Solís, comenta:  buenas noches a todos y a todas y también los 13 

que nos están viendo a través de Facebook, muchas gracias, a ambos por estar acá, por venir y tratar de 14 

ayudarnos, tal vez a resolver esta situación.  Quería preguntar sobre el tema del chequeador, ya no se 15 

utiliza el chequeador, ahora son las cámaras, porque yo he escuchado que el chequeador es una persona 16 

importante que es quién lleva el registro de a qué hora, a qué hora llega, si la unidad está bien, si está en 17 

mal estado, es que escuché también de un primo mío que vive al frente mi casa que fue en bus un día de 18 

estos a hacer un mandado y dice que en la parada muy bonita que hay en Alajuela, el único poso de 19 

aceite que hay es el del bus de Carrillos, entonces que hasta esas unidades no están del todo bien, tal vez 20 

hay una muy buena, pero no sé cómo estarán el resto de unidades, entonces ese tema es importante 21 

revisarlas, usted me podría decir, si ya no se utiliza el tema del chequeador, porque para mí antes eran 22 

los que regulaban a qué hora salía, revisaban, ponían, mandaban, ahora tal vez con la tecnología y las 23 

cámaras no sea necesario, pero si con ese chequeador se podría controlar tal vez un poquito más. ------- 24 

El señor Hugo Alpizar Fernández, comenta:  como lo decís la tecnología va avanzando y ahora con las 25 

cámaras tenemos un chequeador virtual no solo en las paradas si no en las carreteras y en cualquier parte, 26 

que por lo general los chequeadores se ponían en los dos puntos, en las dos terminales, y con la cámara 27 

tenemos un chequeador 24/7. ----------------------------------------------------------------------------------------- 28 

La Regidora, Suplente, Katia Villalobos Solís, comenta:  ok, entonces a mí me gustaría saber si esa 29 

persona que controla eso desde las cámaras, sería muy bueno que estuviera aquí para poder decir si todo 30 
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eso que ha pasado, está en evidencia, porque es cierto, los usuarios tienen toda la razón de estar molestos, 1 

pero si hay un chequeador que simplemente está ahí, y no está viendo las cosas o simplemente está ahí 2 

por un salario, eso estaría muy mal porque no están reportando las cosas que están mal, entonces yo le 3 

agradezco su anuencia a querer ayudar, porque es una situación muy difícil, yo escuché algún momento 4 

que a otras rutas querían también tener esa ruta de Carrillos en algún momento, o sea que tal vez el tema 5 

usted me podrían decir que no es rentable, pero yo escuché sobre otras rutas que hasta la querían, porque 6 

sentía que era rentable, y si no fuera rentable, pues no sé, nadie la utilizaría o la tomaría para dar el 7 

servicio, entonces ese tema que no es rentable y que cuestan mucho y que todo, yo he escuchado otros 8 

autobuseros de otras rutas que más bien quieren esa ruta, incluso la Carrillos Bajo iban también a 9 

adquirirlas y si se podía, no sé qué pasó en la parte legal si se pudo, o al final si fue Roubier el que la se 10 

la dio a ustedes, pero si hay otras personas como en todo, la demanda y la oferta y si ustedes ven que no 11 

se puede porque definitivamente no, tal vez tener la oportunidad que sea otra empresa también que pueda 12 

asumir en caso de que sea ya totalmente fuera de su alcance económicamente que no den abasto, para 13 

poder meterle más a esa ruta. ----------------------------------------------------------------------------------------- 14 

El señor David Alpizar Fernández, comenta:  más bien muchas por la aclaración, y no más bien si el 15 

tema claramente no fuera rentable, no sería negocio, sin embargo, era a lo que me refería en un inicio, 16 

que tal vez al tomar una empresa en las condiciones que estaba, ha sido como todo inicio muy duro, sin 17 

embargo, con el pasar del tiempo todo se va acomodando, ese es otro punto también muy importante, 18 

por lo que el tema virtual no está siendo suficiente para esto, entonces sería bueno comenzar un plan 19 

piloto y establecerlo para ver la mejora, ya sea si se establece por un tiempo o si llega a un punto donde 20 

hay que dejarlo fijo. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 21 

La Vicepresidente Municipal, Gloria E. Madrigal Castro, comenta:  muy buenas noches compañeras y 22 

compañeros, muy buenas noches público en general, de verdad muchas gracias, por estar aquí tan las 23 

personas que con toda confianza han venido a este Gobierno Local, porque eso somos y precisamente 24 

para eso estamos, para velar porque en nuestro cantón las cosas funcionen bien, para que los usuarios en 25 

todo sentido y en cualquier cosa, donde se les esté dando un servicio y donde estén pagando un servicio, 26 

pues todos queremos lo mejor.  Quiero de verdad agradecerle a las dos partes, porque se nota que hay 27 

diálogo, entienden las partes, no es que voy a justificar tampoco los empresarios, pero a veces 28 

desgraciadamente no se dan cuenta de las cosas, se uno no las denuncia, yo en algún momento tuve una 29 

situación precisamente con mi papá, era un adulto mayor, ya él está en el cielo, pero igual, cuando eso 30 
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sí era Roubier, ustedes no la tenían y bueno sigue siendo de Roubier, pero igual a mi papá lo jaló el bus 1 

porque el muchacho iba bravo, no sé porque es que eso no les gusta, que les paguen o les enseñen la 2 

cédula, yo no sé si es que no se los reconocen, en algún momento oí decir que en esta empresa un chofer 3 

le dijo a un usuario no sea tan cochino, usted no puede pagar ¢350, o sea a un adulto mayor, Dios mío, 4 

igual que la señora yo amo los adultos mayores, y con mi papá, yo fui porque jalaron el bus y lo botaron 5 

y lo golpearon donde él se bajó, yo vivo ahí 200 metros antes de llegar a la Urbanización del IMAS y 6 

bueno al chofer lo despidieron, y no es que quedé conforme con haberle quitado el arroz y los frijoles, 7 

pero yo creo que uno tiene que saber también ganarse el arroz y los frijoles, a mí nada más me queda 8 

agradecerles, ojalá que podamos establecer un tiempo, yo hablaba con el señor Presidente, que tal vez 9 

podríamos establecer un mes de tiempo para ver, ojalá que nos manden un informe, podernos volver a 10 

reunirnos, ojalá en una Sesión Extraordinaria, porque bueno, las redes sociales son importantísimas, que 11 

un correo, una queja, una llamada y todo eso, pero si hay 50 o 100 usuarios en un mes con quejas tal vez 12 

es muy complicado para la Administración poder estarle contestando a todos, pero tal vez dar un mes, 13 

podemos ver una Sesión Extraordinaria y los atendemos igual a las dos partes para ver que se ha 14 

mejorado y la idea es que todos estemos bien y que todos estemos conformes a lo que tanto ustedes se 15 

merecen como los usuarios, muchas gracias y buenas noches.--------------------------------------------------- 16 

El Regidor, Marvin Rojas Campos, comenta:  muy buenas noches para todas y para todos, muchas 17 

gracias don David, don Hugo, vecinos de Carrillos por venir a este Concejo Municipal a exponer sus 18 

quejas y a los señores empresarios, gracias por atender la solicitud que se hizo para que se presentaran 19 

acá, como un primer paso este Concejo Municipal decidió invitarlos a ustedes a venir y escuchar las 20 

quejas de los vecinos y no elevar todas estas denuncias ante el CTP, creemos que ustedes hoy están 21 

dando muestras de querer solucionar todos esos problemas que se ha mencionado el día de hoy, por lo 22 

tanto, de mi parte como representante del pueblo de Poás, le quisiera solicitar que por favor tomen en 23 

cuenta todas las denuncias o las quejas hechas el día de hoy por los vecinos y que no tengamos ambos 24 

necesidad de acudir hasta el CTP, para que se puedan solucionar todas estas situaciones, Muchas gracias, 25 

buenas noches.----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 26 

El Síndico Suplente, Yoseth Suárez Álvarez, comenta:  buenas noches a todos, mi nombre es Yoseth 27 

Suárez, Síndico Suplente del distrito de Carrillos, de verdad que a los señores les agradezco que están el 28 

día de hoy acá, porque eso demuestra un sentido de responsabilidad, yo les quiero hablar como un vecino 29 

de Carrillos, como un vecino de calle Reyes, yo les creo completamente lo que ustedes indican de que 30 
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tienen los registros de los horarios indicados según el CTP, pero no pudo guardar silencio al decirle que 1 

por ejemplo, como testigo de calle Reyes a nosotros nos mermaron las carreras en un 50% no los culpo, 2 

yo no sé qué les entregaron a ustedes hace año y medio, pero nosotros teníamos esas carreteras, esas 3 

carreras son una gran necesidad para el distrito de nosotros, si esas carreras no se dan, hay gente que 4 

tiene que caminar hasta más de 1 km, una cuesta para poder salir hasta el supermercado la Primavera 5 

para poder agarrar el bus que pasa por la carretera principal, entonces yo quisiera hacerles una petición 6 

formal esta noche de que saquen el momento y el rato para que hagan sus investigaciones y vean que lo 7 

que yo estoy diciendo aquí no es mentira, porque fue una gran injusticia que nos mermaran esas 8 

carreteras, entonces yo les agradecería como le repito de antemano que por favor, la próxima vez que si 9 

se da una sesión de estas como decía la compañera regidora Gloria que, por favor usted nos informen a 10 

ver qué fue lo que pasó con esas carreteras, eso sería todo, muchas gracias. ---------------------------------- 11 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  gracias Yoseth, para cerrar les 12 

agradecería a los compañeros, tal vez don Hugo que tiene por ahí los documentos de las carreras 13 

autorizadas por el CTP, si nos la podría facilitar para verificar cuáles son los horarios que están y también 14 

compartirlo con los usuarios para que ellos sepan cuáles son los que están.  Entonces para concluir hacer 15 

la consulta de la compañera.  ----------------------------------------------------------------------------------------- 16 

La señora Elizabeth Arias Alvarado, comenta:  de igual forma me uno a la consulta de Yoseth, porque 17 

también soy usuaria y en Calle Reyes efectivamente se mermo completamente las rutas, porque 18 

contábamos con rutas a las cinco, a las seis, a las siete, a las ocho de la mañana, en la tarde, a las cuatro, 19 

cinco y seis, ahora solamente contamos con una ruta en la mañana y en la tarde, entonces mi consulta 20 

igual es si solamente está establecido por el CTP esas dos rutas o las que yo le mencioné anteriormente.  21 

El señor Hugo Alpizar Fernández, comenta:  es preocupante lo que dicen, horario de calle Reyes estamos 22 

cumpliendo con los del CTP, no sé si es que Roubier tenían otro y los ignoramos, es preocupante si es 23 

así y si hay que mejorarlo, pues se mejora, en la mañana entra un bus que sale a las cinco de la mañana 24 

que sale de Poás a calle Reyes que va pasando cinco y resto, en la tarde el de 4:30 que sale de Alajuela, 25 

entra a calle Reyes, y el de 6:30 también en la noche.  ----------------------------------------------------------- 26 

La señora Elizabeth Arias Alvarado, comenta:  por ejemplo en mi caso, tengo la posibilidad de tomar el 27 

bus de calle Reyes, o inclusive el de Carrillos Bajo, pero en el caso de mi hermana y sobrinos, mi papá 28 

y la esposa, tienen que pagar taxi, porque se van se quedan en la esquina donde vive Chico, la gente que 29 

es de Carrillos sabe donde es, ahí se quedan esperando a que el bus entre y nunca llega, entonces pierden 30 
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el tiempo de espera ahí y tienen que bajar para Carrillos Bajo o pagar un taxi, el bus no es constante, no 1 

todos los días se cumple con el horario. ----------------------------------------------------------------------------- 2 

Buenas noches, mi nombre es Alexander Jinesta Castro, soy testigo de lo que dice esta muchacha, calle 3 

Reyes los sábados pasaban cada 2 horas, creo que eran a las 6, 8, 10 y en la tarde igual cada dos horas, 4 

y ahora nos han abandonado completamente, entre semana es como dice la muchacha 5, 6, 7 y 8, después 5 

3, 4, 5 y 6, es más yo hice un recorrido de firmas y la gente estaba contenta, porque dicen ojalá se arregle 6 

eso, yo no les prometí nada, porque ustedes son los que van a arreglar ese asunto me imagino, muchas 7 

gracias, esa sería mi inquietud. --------------------------------------------------------------------------------------- 8 

El señor, Hugo Alpizar Fernández, comenta:  muy importante el punto, como les digo venimos 9 

cumpliendo lo establecido, ignoramos si en aquellos días estaban esas carreras, pero si son necesarias 10 

las vamos a poner, pero actualmente para quedar claros a las 5 de la mañana entra a calle Reyes y en la 11 

tarde 4:30 y el de 5:50, Reyes y el Sitio, los sábados de momento ninguno está entrando. ----------------- 12 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  ya para cerrar, la compañera lo más 13 

breve posible, la última consulta para hacer el cierre. ------------------------------------------------------------- 14 

Buenas noches, mi nombre es Marjorie Alvarado Porras, exactamente lo mismo que ustedes están 15 

diciendo de calle Reyes, es lo mismo que pasa en el Bajo Zamora, es exactamente igual, creo que la 16 

mayoría de las personas que viven ahí o bueno yo vivía, pero ya no gracias a Dios ya podía salir de ahí, 17 

porque es tedioso poder agarrar un bus, digamos que arriba en la calle principal, para salir de ahí si usted 18 

no sale en un taxi, tiene que subir una cuesta inmensa y no solamente las personas que podemos caminar 19 

normalmente hay personas adultas mayores, niños bueno de todo género hay y pasa lo mismo 20 

exactamente antes de la pandemia, por lo menos entraban dos buses, uno a las cinco y otro a las seis de 21 

la mañana y ahora resulta que ya no hay ni de las seis de la mañana tampoco, desde hace mucho tiempo, 22 

disque por el asunto la pandemia, pero en lugar de mejorar, más bien cada vez empeora y yo quisiera 23 

decirles a ellos que si han tomado cuenta, cuánta gente de ahí que alimenta la misma línea de los buses, 24 

entonces no sería justo que siendo una gran mayoría de las personas que salen de ese bajo como le llaman 25 

popularmente, tengan que hacer sacrificios para poder salir afuera a agarrar un bus, esa sería mi 26 

participación, que la tomen en cuenta también, o sea que no la excluyan de la situación que también lo 27 

metan dentro del estudio que piensa hacer, para que también de igual manera pueda ser tomado en cuenta 28 

muchas gracias. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 29 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  gracias Marjorie, para concluir, 30 
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básicamente la temática sería la misma de ambas rutas que están hablando, calle Reyes y Bajo Zamora, 1 

entonces sería importante que ustedes verifiquen la factibilidad de incorporar nuevamente las carreras 2 

que se quitaron y hacer un estudio hacía el CTP, para ver si también cabe la posibilidad de poner otros 3 

servicios adicionales a los ya existentes, por tanto creemos que sería importante como dice la compañera 4 

Gloria Madrigal, en plazo de un mes vernos nuevamente para ver que se ha podido mejorar y que se ha 5 

arreglado de la situación, y si ustedes están a disponibilidad vernos aquí en la Sala de Sesiones y los 6 

vecinos otra vez los invitamos para ver como está el asunto y ojalá en ese momento ya todo se haya 7 

aclarado y mejorado, y obviamente arreglar los canales de comunicación para que sea más fluidos, 8 

además de todos los puntos que los compañeros mencionaron, para que sean resueltos. ------------------- 9 

La señora Elena Gómez, comenta:  quería aclararle a don Hugo para que él lo sepa, los choferes que 10 

tiene actualmente, por lo que hemos podido ver los que viajamos diariamente, son buenos, no tenemos 11 

quejas de ellos, la única queja en grande era la de Harold, que fueron las peticiones que hicimos en la 12 

reunión, que quitaran a ese chofer, pero actualmente los choferes que tiene son buenos, son respetuosos, 13 

no podemos decir lo contrario, si fuese así se lo aclararíamos, pero de momento los que tiene son buenos.  14 

El señor Hugo Alpizar Fernández, comenta:  muchas gracias, entonces siendo así, no sé si quieren 15 

agregar algo los empresarios. ----------------------------------------------------------------------------------------- 16 

El señor Hugo Alpizar Fernández, comenta:  para aclara un punto muy importante que toca ella, ya tiene 17 

alrededor de 15 días Harold de no estar con nosotros, es una realidad, sí era muy conflictivo, sí ha 18 

mejorado el tema de choferes, si hubiera otro problemático, conocerlo y valorarlo para tomarlo en 19 

cuenta.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 20 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  si gustan tomamos un acuerdo para 21 

establecer la Sesión Extraordinaria, porque lo ideal de esto es atacarlo en la Sesión Extraordinaria, 22 

porque es una problemática muy amplia, entonces se está proponiendo el jueves 07 de marzo a las 6.00 23 

p.m. no sé si lo ven a bien, entonces tomamos el acuerdo para que nos traigan un informe los empresarios 24 

y también las Asociaciones y personas vinculadas, sírvanse levantar la mano los que están de acuerdo 25 

con la dispensa de trámite de comisión, don Marvin ¿quiere referirse al tema? vamos a tomar un receso.- 26 

Inicio receso 7:08 p.m. finaliza receso 7:08 p.m. ------------------------------------------------------------------ 27 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  quiero aclara que en el caso de 28 

ustedes son empresa privada, nosotros Concejo Municipal, no tenemos ninguna regulación ante ustedes, 29 

es el CTP directamente, simplemente es que estamos interviniendo para evitar que se pase a un nivel 30 
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superior y la gente se quede sin el servicio en su momento, nosotros somos mediadores, si ustedes están 1 

anuentes, que me dijeron que sí, entonces los atendemos el 07 de marzo a las seis de la tarde y hacemos 2 

algo parecido a lo de hoy y esperemos que ya se haya mejorado y aclarado la situación, entonces creo 3 

que ya vamos encaminados, sírvanse levantar la mano los que están de acuerdo con la dispensa de 4 

trámite de comisión, los que están de acuerdo con la aprobación de la Sesión Extraordinaria para el 5 

jueves 07 de marzo con la misma temática de hoy y los que están de acuerdo con la firmeza del acuerdo. 6 

Se acuerda:  ACUERDO NO. 2490-01-2024.  El Concejo Municipal de Poás, una vez conocida y 7 

analizada la problemática del servicio de buses de la ruta Nacional 228, y basado en lo expuesto por la 8 

Vicepresidente Municipal, Gloria E. Madrigal Castro.  SE ACUERDA:  Realizar Sesión Extraordinaria 9 

el jueves 07 de marzo de 2024, en la Sala de Sesiones del Concejo Municipal, a las 6:00 p.m. para 10 

atender a la Empresa Hermanos Alpizar, con el fin de que presenten un informe de los avances obtenidos 11 

a dicha problemática.  Además, invitar a los vecinos del sector de Carrillos.  Votan a favor los regidores, 12 

Marco Vinicio Valverde Solís, Gloria E. Madrigal Castro, Tatiana Bolaños Ugalde, Margot Camacho 13 

Jiménez y Marvin Rojas Campos.  CON DISPENSA DE TRÁMITE DE COMISIÓN.  ACUERDO 14 

UNÁNIME Y DEFINITIVAMENTE APROBADO. -------------------------------------------------------- 15 

ARTÍCULO NO. IV. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 16 

Lectura de correspondencia y el trámite que corresponda. ------------------------------------------ 17 

Se procede a dar lectura de la correspondencia y el trámite que corresponda, los cuales, con antelación, 18 

en su gran mayoría se les hizo llegar a los señores regidores, vía correo electrónico. ----------------------- 19 

1)- Se da lectura al oficio No. MPO-PAT-009-2024, de fecha 29 de enero de 2024, de la Licda. Marycruz 20 

Rojas Corrales, Encargada de Patentes, el cual indica, en resumen:  “Se traslada a este Concejo 21 

Municipal, el trámite presentado por SCOTT DN STUDIO S.A, cédula jurídica número 3-101-880066, 22 

para el local comercialmente denominado MINISUPER ELIXER, ubicado en la dirección, Poás, San 23 

Pedro, 50 metros sur de Farmacia Santa Elena, en la finca número 100535-000.  Conforme lo solicitado 24 

y al tipo de actividad MINISUPER, se clasifica un tipo de Licencia Clase D1.” ----------------------------  25 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  no sé si tienen algún comentario, los 26 

de San Pedro, sería licencia clase D1, para la actividad de Minisuper a nombre de Scott NV Studio S.A.  27 

cédula jurídica número 3-101-880066, sírvanse levantar la mano los que están de acuerdo con la 28 

dispensa de trámite de comisión, los que están de acuerdo con la aprobación de la patente en los términos 29 

expuestos y los que están de acuerdo con la firmeza del acuerdo.  Se acuerda:  ACUERDO NO. 2491-30 
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01-2024.  El Concejo Municipal de Poás, basado en el análisis realizado por la Licda. Marycruz Rojas 1 

Corrales, Encargada de Patentes de la Municipalidad de Poás, según consta en el oficio No. MPO-PAT-2 

009-2024; y según establece la Ley 9047 “Ley de Regularización y Comercialización de Bebidas con 3 

contenido alcohólico, así como el Reglamento de Patentes de Licores del Cantón de Poás, y habiendo 4 

cumplido con los requisitos.  SE ACUERDA:  Conceder Licencia Clase D1 a nombre de Scott DN 5 

Studio S.A, cédula jurídica número 3-101-880066, para desarrollar la actividad de minisuper con 6 

venta de licor, en el Minisuper denominado MINISUPER ELIXER, ubicada en el distrito de San 7 

Pedro, 50 metros sur de Farmacia Santa Elena, que se habilitará únicamente para la comercialización de 8 

bebidas con contenido alcohólico al detalle, en envase cerrado para llevar y sin que se pueda consumir 9 

dentro del establecimiento.  En este tipo de licencias la venta de licor será la actividad comercial 10 

secundaria del establecimiento.  Votan a favor los regidores Marco Vinicio Valverde Solís, Gloria E. 11 

Madrigal Castro, Tatiana Bolaños Ugalde, Margot Camacho Jiménez, y Regidor Marvin Rojas Campos.  12 

CON DISPENSA DE TRÁMITE DE COMISIÓN.  ACUERDO UNÁNIME Y 13 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. ---------------------------------------------------------------------------14 

2)- Se da lectura al oficio No. MPO-CCDR-007-2024, de fecha 29 de enero de 2024, de la Licda. Diana 15 

Ureña García, Asistente CCDR Poás, el cual indica, en resumen:  “Con base al acuerdo No. 2477-01-16 

2024, en donde me solicitan el reporte de la asistencia de la junta directiva del CCDR Poás, las fechas 17 

que comprenden es del 5 mayo del 2023 al 22 de enero del 2024.” -------------------------------------------- 18 

La Regidora, Tatiana Bolaños Ugalde, comenta:  buenas noches a todos y a todas, yo estuve 19 

revisando la lista y de hecho un día esto me encontré a este chiquito a Bryan Lozano el muchachito, 20 

él me dijo que, él va a presentar la renuncia porque definitivamente él no puede ir, sin embargo, él 21 

asistió ,la última vez fue el 27 de noviembre y después de eso ya no ha asistido más, yo creo que 22 

él desconocía que él tenía que renunciar, porque yo le hice el comentario, esta otra niña de apellido 23 

Phillips, si tiene mucho tiempo de que no va, de acuerdo a esta asistencia, Valeria Guevara Phillips, 24 

Valeria no va desde mayo, entonces habrá que ver, si tal vez es por desconocimiento que ellos no 25 

saben y nada más no vuelven, bueno si, se juramentan aquí sí deberían de tener el compromiso y 26 

que es importante que si no van a estar por A o por B, que presenten la renuncia, entonces yo no 27 

sé, si hay que mandar un mensaje al Comité para que ellos hagan ver a sus miembros que en caso 28 

de que ellos no vayan a asistir más, no tengan interés, tengan ocupaciones o cualquier justificante 29 

que exista, que envíen la carta de renuncia para poder ver la sustitución y buscar a las dos personas 30 



 

MUNICIPALIDAD DEL CANTÓN DE POÁS 

SESIÓN ORDINARIA NO. 196-2024  

ACTA ORDINARIA NO. 196-2024 

DEL 31 DE ENERO DE 2024 

 

 
 

 

para que ellos puedan sesionar.--------------------------------------------------------------------------------1 

La Regidora Suplente, Katia Villalobos Solís, consulta:  ¿esas reuniones se graban? ---------------- 2 

La Regidora, Tatiana Bolaños Ugalde, contesta:  yo creo que sí. ---------------------------------------- 3 

La Regidora Suplente, Katia Villalobos Solís, consulta: ¿si, se graban? -------------------------------- 4 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta: toda reunión tiene que grabarse. 5 

La Regidora, Tatiana Bolaños Ugalde, comenta:  también podemos consultar. ------------------------ 6 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  tomamos un acuerdo Tatiana 7 

para solicitarles un informe al Comité de Deportes para que las personas que no puedan asistir, 8 

presentar la carta de renuncia. --------------------------------------------------------------------------------- 9 

La Regidora, Tatiana Bolaños Ugalde, comenta:  sí que por favor a la mayor brevedad posible 10 

presenten la carta de renuncia para poder sustituirlos y que vuelvan a Sesionar con normalidad, si 11 

es que no tienen interés, verdad, de acuerdo a este cronograma, si desde mayo no va una, imagínate, 12 

7 o 8 meses. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 13 

El Regidor, Marvin Rojas Campos, comenta:  ahí lo que habría que ver es, a qué grupo pertenece 14 

los que no está asistiendo para comunicarle o para que el Comité Cantonal le comunique y 15 

procederán a hacer la Asamblea correspondiente. ---------------------------------------------------------- 16 

La Regidora, Tatiana Bolaños Ugalde, comenta:  es el Comité de la Persona Joven, porque Lozano 17 

Bryan, yo me lo encontré que andaba de compras y él me dijo que ya había presentado la renuncia 18 

al Comité de la Persona Joven y le dije sí, pero el otro es otro, tiene que presentarla también al del 19 

Comité de Deportes, entonces me parece que los dos son del Comité de la Persona Joven. --------- 20 

La Síndica Suplente, Margarita Murillo Morales, comenta:  Buenas noches a todos y todas, doña 21 

Tatiana, yo quisiera preguntarle a usted, si usted está segura de que ella la convocan y no va, porque 22 

es mi nieta, y yo sé que ella es muy activa y es una chiquita que pasa en el gimnasio todos los días, 23 

entonces eso sí me gustaría saber, si es que la convocan y no va, o es que no la convocan y se está 24 

hablando de más, quisiera saber eso por favor. ------------------------------------------------------------- 25 

La Regidora, Tatiana Bolaños Ugalde, comenta:  bueno. evidentemente ya me estoy basando en la 26 

información que envía la administradora del Comité de Deportes, doña Diana, si la información no 27 

es verídica, pues no sé, es que no tendría yo la respuesta a su consulta, yo solamente estoy haciendo 28 

un análisis del documento que ellos enviaron, ya esos otros detalles pues si serán a lo interno del 29 

Comité, yo entiendo que ellos sesionan todos los lunes, no sé si tiene que haber una convocatoria 30 
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de por medio, porque a mí nadie me convoca todos los martes, yo vengo todos los martes, pero no 1 

sé si el Comité trabaja diferente, pero eso también lo podríamos consultar. ---------------------------- 2 

La Síndica Suplente, Margarita Murillo Morales, comenta:  Tatiana usted tiene toda la razón, pero 3 

sabiendo como ha venido trabajando este Comité, ¿usted pone en tela de duda algo? ---------------- 4 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  en ese caso podríamos hacer la 5 

consulta, para ver si están convocando a los miembros, porque efectivamente hay veces que no se 6 

reúnen, como dice Margarita y si por la víspera se saca el día, puede ser que no estén convocando, 7 

entonces hacer la consulta si están convocando, para ya cerrar el tema, también verificar si están 8 

convocando y si las personas no están asistiendo que les indiquen que deben de presentar la carta 9 

de renuncia, en dado caso que no puedan asistir y que le comuniquen al ente al que pertenecen esas 10 

personas que también ellos procedan a hacer la Asamblea para sustituir a las personas que presentan 11 

la carta de renuncia. --------------------------------------------------------------------------------------------- 12 

La Regidora, Tatiana Bolaños Ugalde, comenta:  también, me parece importante que, si ellos están 13 

grabando, o no están grabando, para saber, porque el papel dice que van tres, cuatro o cinco, pero 14 

ya uno entonces entra en dudas. ------------------------------------------------------------------------------- 15 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  también, ver si nos pueden pasar 16 

la información de que si las Sesiones son grabadas. ------------------------------------------------------- 17 

La Regidora, Tatiana Bolaños Ugalde, comenta:  y si no, entonces decirles que las tienen que 18 

grabar, ya don Ronald a enviado varios oficios. ------------------------------------------------------------ 19 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  quieren agregar algo más en el 20 

acuerdo. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 21 

La Regidora Suplente, María Gabriela Cruz Soto, comenta:  no sé si exactamente es para agregar 22 

al acuerdo, pero es para informar que sí son del Comité de la Persona Joven, porque yo estuve en 23 

el proceso. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 24 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  entonces serían esos cuatro 25 

puntos que acabamos de indicar, que sí podrían proceder con esa información, sírvanse levantar la 26 

mano los que están de acuerdo con la dispensa de trámite de comisión, los que están de acuerdo 27 

con la aprobación del acuerdo en los términos expuestos y los que están de acuerdo con la firmeza 28 

del acuerdo.  Se acuerda:  ACUERDO NO. 2492-01-2024.  El Concejo Municipal de Poás, basado 29 

en el análisis realizado en el oficio No. MPO-CCDR-007-2024, de la Licda. Diana Ureña García, 30 
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Asistente del Comité Cantonal de Deportes y Recreación de Poás, mediante el cual brinda respuesta 1 

al acuerdo No. 2477-01-2024, respecto a la lista de asistencia a las reuniones de los miembros de 2 

la Junta Directiva del Comité Cantonal de Deportes y Recreación de Poás.  SE ACUERDA:  3 

PRIMERO:  Solicitar a la Licda. Diana Ureña García, Asistente del Comité Cantonal de Deportes 4 

y Recreación de Poás, indique a los miembros de la Junta Directiva que, en caso de no poder asistir 5 

a las reuniones por algún inconveniente, por favor a la mayor brevedad posible presenten la carta 6 

de renuncia.  SEGUNDO:  Solicitar a la Licda. Diana Ureña García, Asistente del Comité Cantonal 7 

de Deportes y Recreación de Poás, que en caso de que algún miembro presente carta de renuncia, 8 

se coordine la Asamblea correspondiente con el fin de poder sustituirlos y que la Junta Directiva 9 

pueda volver a Sesionar con normalidad.  TERCERO:  Consultar la Licda. Diana Ureña García, 10 

Asistente del Comité Cantonal de Deportes y Recreación de Poás, si cada vez que hay reunión, se 11 

hace la respectiva convocatoria a todos los miembros de la Junta Directiva.  CUARTO:  Consultar 12 

a la Licda. Diana Ureña García, Asistente del Comité Cantonal de Deportes y Recreación de Poás, 13 

si las Sesiones realizadas por la Junta Directiva, son grabadas en audio y video.  Votan a favor los 14 

regidores Marco Vinicio Valverde Solís, Gloria E. Madrigal Castro, Tatiana Bolaños Ugalde, 15 

Margot Camacho Jiménez, y Regidor Marvin Rojas Campos.  CON DISPENSA DE TRÁMITE 16 

DE COMISIÓN.  ACUERDO UNÁNIME Y DEFINITIVAMENTE APROBADO. ------------ 17 

3)- Se da lectura al oficio No. MPO-AIM-009-2024, de fecha 26 de enero de 2024, del Lic. Ronald 18 

Ugalde Rojas, Auditor Interno Municipal, dirigido a la Procuraduría General de la República, el cual 19 

indica, en resumen:  “Asunto: Solicitud de criterio para establecer la aplicación de los artículos 56 20 

entre otros de la Ley General de Administración Pública, sobre órganos colegiados, para determinar 21 

¿si existen dentro de la estructura de la Administración Pública Comisiones u otros órganos de carácter 22 

pluripersonal que no estén regidos por las reglas de los órganos colegiados, y por lo tanto, no deben 23 

cumplir con la obligación de llevar actas ni grabar para controlar sus reuniones? ANEXO: Oficio 24 

MPO-GAL-0002V-2024, con el criterio de la Asesoría Legal Municipal (a.i).” ----------------------------- 25 

4) Se da lectura a nota, sin fecha, del señor Marcos Pérez Garro, la cual indica, en resumen:  26 

“Agradeciéndoles por sus servicios que brindan a esta comunidad, mi nombre es Marcos Perez Garro, 27 

vecino de sabana redonda de Poas y es para mí un honor presentarles mi proyecto denominado: 28 

actualización y modernización de sistemas de seguridad ciudadana y recaudación de impuestos 29 

municipales en san Pedro de Poas de Alajuela.  CREACION DEL ORGANO REGULADOR DE 30 
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CONTROL VIAL, CONTROL URBANO, CONTROL Y METODOLOGIAS INTELIGENTES DE 1 

SEGURIDAD CIUDADANA Y CONTROL DE RECAUDACION MUNICIPAL.  Bajo estudios de orden 2 

social de acuerdo con la estructura administrativa y física de este cantón se ha analizado que SAN 3 

PEDRO DE POAS puede lograr modernizar varios servicios municipales tales como:  1- Control vial.  4 

Sistema de acomodamiento de vehículos en el cantón, aprovechamiento efectivo de la carpeta vial, uso 5 

efectivo de aceras y ventas comerciales.  2- Control constructivo y urbano.  De acuerdo con el 6 

planeamiento urbano haciendo énfasis en la estructura física de la zona distrital.  3-Seguridad 7 

ciudadana.  Como gobierno local la municipalidad velara por estrategias de seguridad ciudadana de 8 

forma pasiva y sistemas relacionados con el tema de una seguridad activa.  4-Control de patentados.  9 

Se obtendrá el control real de patentados municipales bajo pagos de orden voluntario y fechas efectivas.  10 

Estos son los temas de importancia y urgentes que debe analizar la municipalidad de san Pedro de 11 

Poas, para lograr este proyecto, les propongo una contratación directa de mi persona y la autorización 12 

para desarrollarlo de forma exclusiva de acuerdo con los parámetros municipales.” ----------------------13 

5)- Se da lectura al oficio No. MPO-ALM-019-2024, de fecha 23 de enero de 2024, del MBA. Heibel 14 

Rodríguez Araya, Alcalde Municipal, el cual indica, en resumen:  “Para conocimiento del Concejo 15 

Municipal, se adjunta proyecto de Ley Exp. No. 24132.  Autorización a la Municipalidad de Poás para 16 

la condonación de deudas por el servicio de tratamiento de aguas residuales de la Urbanización Caliche 17 

acumulado al 31 de enero del 2022, presentado por la Diputada María Daniela Rojas Salas.” ---------- 18 

6)- Se da lectura al oficio No. MS-DP-36-2024, de fecha 12 de enero de 2024, de la Dra. Andrea 19 

Garita Castro, Directora, Dirección de Planificación, el cual indica, en resumen:  “Por este medio 20 

me permito remitir el oficio MS-DM-115-2024, para su conocimiento y trámite respectivo.” Oficio 21 

No. MS-DM-115-2024, de fecha 11 de enero de 2024.  Asunto: MS-DP-32-2024. 9na Campaña 22 

de Advertencias Sanitarias de Productos de Tabaco y sus Derivados, 2025.   Adjunto para que sea 23 

de su conocimiento y de las Municipalidades adscritas a la Unión Nacional de Gobiernos Locales, 24 

oficio MS-DP-32-2024 suscrito por la Dra. Andrea Garita Castro (Directora, Dirección de 25 

Planificación – Jefe Programa Control de Tabaco) relacionado con la publicación de la Directriz 26 

Ministerial N.º MS-DM-JG-4876-2023 ‘Novena Campaña de Advertencias Sanitarias de 27 

Productos de Tabaco y sus Derivados, 2025.” ------------------------------------------------------------ 28 

7)- Se da lectura al oficio No. DFOE-LOC-0126, de fecha 25 de enero de 2024, de la Licda. Vivian 29 

Garbanzo Navarro, Gerente de Área, Contraloría General de la República, el cual indica, en 30 
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resumen:  “Asunto: Comunicación sobre inicio del Seguimiento de la Gestión Pública sobre el 1 

establecimiento e implementación de mecanismos para la prevención de la corrupción (en 2 

coordinación con las Auditorías Internas).” ---------------------------------------------------------------- 3 

8)- Se da lectura a correo electrónico, de fecha 24 de enero de 2024, de la Unidad de Capacitación 4 

y Formación IFAM, el cual indica, en resumen:  “El Instituto de Fomento y Asesoría Municipal 5 

(IFAM) , les recuerda la invitación a participar del Programa de Capacitación Alianzas Técnicas 6 

para la Gestión Municipal, que será impartido por el Colegio Federado de Ingenieros y de 7 

Arquitectos (CFIA), cuyo objetivo es fortalecer las capacidades de los funcionarios municipales, 8 

así como de otros actores involucrados en la gestión municipal, en la actualización de los 9 

conocimientos en materia clave relacionados con el derecho urbanístico, el desarrollo regional y 10 

local sostenible, la regulación y control del ejercicio profesional, y la inspección eléctrica y 11 

seguridad humana.” -------------------------------------------------------------------------------------------- 12 

9)- Se da lectura a correo electrónico, de fecha 24 de enero de 2024, de Julio Ubaldo Agüero 13 

Sanabria, el cual indica, en resumen:  “Nos complace extender una cordial invitación para 1 14 

representante del Concejo Municipal al foro:  Conversemos sobre los comités de Deportes y 15 

Recreación, organizado por los diputados y Diputada miembros de la Comisión de Asuntos 16 

Municipales y Desarrollo Local Participativo.  Fecha: viernes 23 de febrero de 2024, de 8:00 am 17 

a 1:30 pm en la Sala de Conferencia Estadio Nacional.  Se adjunta link para reunión.” ------------ 18 

El Alcalde Municipal, Heibel Rodríguez Araya, comenta:  yo ya confirmé la participación, es un 19 

tema que me interesa muchísimo, porque todos saben la problemática de la operación de los 20 

Comités de Deporte, si algún Regidor quisiera ir, con todo gusto se puede ir conmigo, me parece 21 

un tema importante, es el 23 de febrero creo.  No, la reunión de FEDOMA es el 09 de febrero en 22 

las Cumbres. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 23 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  23 de febrero, de 8:00 am a 1:30 24 

p.m. yo voy a ver si puedo hacer movimientos para ver si lo puedo acompañar, porque es 25 

importante, ¿quién más? Ingrid, Marvin ¿usted quiere asistir? ------------------------------------------- 26 

El Regidor, Marvin Rojas Campos, comenta:  no, quería hacerle una consulta a don Heibel, me 27 

parece que había dos proyectos, sería importante conocer, cuál es el que van a desarrollar, en ese 28 

foro que se va a dar. --------------------------------------------------------------------------------------------29 

El Alcalde Municipal, Heibel Rodríguez Araya, comenta: realmente no lo sé, había un proyecto 30 
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que hicimos en ANAI, que es convertir a los Comités de Deportes, exactamente en una figura igual 1 

a las Juntas Viales Cantonales, pero que la administración y la gestión se haga adentro, esa es como 2 

la propuesta que tenemos desde las Alcaldías e Intendencias, pero sinceramente no sé el foro si es 3 

que se va a ver alguno de esos proyectos o si se van a analizar más bien la problemática, pero no 4 

tengo claro, sí creo que es un tema importante más que se va a analizar a nivel de Asamblea 5 

Legislativa, plantear cambios a la condición actual, porque la gestión del deporte en los cantones, 6 

tiende a ser cero en la condición actual, entonces creo que es importante, algunos Comités grandes 7 

tienen como gestionarse, pero los pequeños realmente es una problemática, la misma situación que 8 

hay aquí, la tenemos casi en todos los cantones y en algunos incluso agravado, Sarchí por ejemplo, 9 

la Alcaldía tiene intervenido el Comité de Deportes, cuando es una cosa extraña, porque la Alcaldía 10 

no es Jerarca, entonces en realidad hay mucha problemática en relación a la forma en que operan 11 

los Comités de Deportes que fueron en algún momento puestos como con-chinches en el Código 12 

Municipal, pero no se pensó más allá y sobre todo cómo hacer una gestión integral del deporte en 13 

los cantones a través de esa figura.  -------------------------------------------------------------------------- 14 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  gracias don Heibel, estoy 15 

verificando aquí dice que hay un espacio para un miembro del Concejo Municipal, yo puedo ver si 16 

puedo y si no le cedo el espacio a Ingrid para que asista. ------------------------------------------------- 17 

10)- Se da lectura a correo electrónico, de fecha 23 de enero de 2024, de la Licda. Rosiris Arce 18 

Abarca, Asistente Administrativa FEDOMA, el cual indica, en resumen:  “Con indicaciones del 19 

señor Luis Antonio Barrantes Castro, Director Ejecutivo de FEDOMA, me permito adjuntar para 20 

su conocimiento y los fines correspondientes el informe de labores FEDOMA 2023.”--------------- 21 

ARTÍCULO NO. V -------------------------------------------------------------------------------------------- 22 

Informe de Comisión. ----------------------------------------------------------------------------------------- 23 

No hubo. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 24 

ARTÍCULO NO. VI. ----------------------------------------------------------------------------------------- 25 

Asuntos varios. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 26 

1-La Regidora Tatiana Bolaños Ugalde, comenta:  ------------------------------------------------------- 27 

a-Yo quiero referirme un momentito a una declaración de don Heibel, con respecto a mi persona y 28 

al lugar donde hábito y a unos permisos de construcción, quiero decir primero que yo he sido una 29 

persona que he dicho las cosas de frente y directamente, no me gusta la inteligencia artificial, no 30 
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me gustan los videítos, no me gustan las páginas anónimas donde la gente habla y lo hace detrás, 1 

yo no hablo con fantasmas, pero en este caso que don Heibel dijo claramente que yo hice una casa 2 

sin permiso de construcción y que se la hice a mi mamá, quiero aclarar que eso es algo que no es 3 

nuevo, yo tengo cuatro años y medio de vivir ahí, yo compré un lote que el desarrollador en su 4 

momento nos vendió a 29 propietarios, porque ahí no vivimos sólo mi mamá y yo, vivimos 29 5 

personas de bien trabajadoras y honestas que pagamos por un lote, que tenemos planos 6 

constructivos presentados al CFÍA, planos constructivos presentados a la Municipalidad que yo 7 

pago bienes inmuebles, así como todos los demás propietarios, que yo pago recolección de basura 8 

de mi casa, recolección de basura en casa de mi mamá y que pagamos agua, por medio de un macro 9 

medidor que se instaló de acuerdo a lo solicitado por esta Municipalidad, a mí me llama la atención 10 

que se toque el tema en este momento, aunque a veces la política da para eso y más, sin embargo, 11 

yo aquí por ejemplo denuncié una construcción de una bodega que se estaba dando ahí en la entrada 12 

de IMAS, y que don Heibel dijo que era una bodega y yo quisiera ver si esa bodega tiene planos, 13 

planos eléctricos, planos constructivos y si tiene los permisos, porque la bodega no resultó ser una 14 

bodega y a vista y paciencia de todo el mundo se hizo a pesar de la denuncia de la señora que 15 

colinda con este señor, que tiene dicha soda, entonces no se vale jugar así, no se vale jugar con una 16 

señora de 82 años que ha sido una persona intachable, porque tenemos la necesidad de un lugar 17 

donde vivir, el ataque no debería de haber sido contra mí, debería de haber sido contra el 18 

responsable de desarrollar este proyecto, porque ahí vivimos como lo dije 29 personas y estamos 19 

en el proceso de poner en regla dicho condominio y hemos invertido todos los vecinos millones de 20 

colones para poder tratar de estar en regla y ninguno ha esquivado pagar un permiso de 21 

construcción y todos sabemos que tenemos que pagar la multa cuando se pueda, pero hay cosas 22 

aquí que se hacen y que nadie ve, o que se pasan por alto, pero en una campaña buscan atacarme, 23 

yo sé que este tipo de cosas pasan, pero yo con don Heibel he sido honesta, transparente, directa, 24 

le he dicho las cosas aquí en Sesión y sinceramente no me gusta, me duele porque toda mi familia 25 

se preocupa, porque toda mi familia está involucrada y para otras cosas más bien se solapa con una 26 

bodega una cosa que no era una bodega, entonces nada más para decir, sinceramente eso es caer 27 

bajo y que ese tipo de luchas no se deben de dar en esos ámbitos, porque aquí nosotros siempre 28 

hemos tratado de hablar con la verdad y yo soy una persona honesta, trabajadora, que vendo 29 

cuadernos o lápices en la Cooperativa, sí y la Cooperativa presenta Estados Financieros y la 30 
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Cooperativa está en la SUGEF, y es un trabajo enorme que no hago sólo yo, que también hace la 1 

encargada de la Cooperativa a la que yo funjo como Gerente, pero muchas cosas se dicen y la 2 

verdad es que la gente que lo conoce a uno, sabe quién es uno, y sabe quién ha sido uno, pero no 3 

se vale tratar a las personas de esa manera, menos teniendo cuatro años para haberlo hecho y vienen 4 

a sacar los trapos sucios, será porque yo no juego así, porque yo hablo de frente, a veces uno cansa 5 

yo sé, a veces uno cae mal yo sé, pero ese es el trabajo, para eso está un aquí y ha sido un control 6 

político responsable donde hemos hasta asumido riesgos, que don Heibel ahí en esa Sala de 7 

Sesiones nos ha dicho, les aseguro que no va pasar nada confíen en mí y lo hemos apoyado y lo 8 

hemos hecho, decir que atrasamos presupuestos tres o cuatro meses, eso es una vil mentira por 9 

Dios que eso es una vil mentira, porque nosotros nunca hemos hecho eso, siempre hemos trabajado 10 

por y para el pueblo y en lo que sí, no hemos estado de acuerdo es en la creación de gastos fijos 11 

para esta Municipalidad, creando plazas nuevas, eso sí, no lo hemos hecho, porque nosotros no 12 

podemos tampoco suplir todos los compromisos que se adquieren en una campaña política a veces 13 

con puestos, ofrecimientos u otras cosas, pero nuestro trabajo ha sido responsable, muchas gracias, 14 

El Alcalde Municipal, Heibel Rodríguez Araya, comenta:  yo no quiero hacer polémica y menos 15 

en lo que estamos y no quiero hacer polémica en esto menos a los días en que estamos, lástima que 16 

eso mismo no lo pensara la señora Candidata cuando en un Debate me intenta ligar con don Daniel 17 

Herrera en una cosa y luego lo intenta hacer también en videos verdad, queriéndome inculpar algún 18 

tema y sí yo efectivamente he dicho, lo que a mí me tiene extraña que, ese proyecto que se 19 

construyó, en la condición que se construyó aun así se le instalara el agua, y sí hice la referencia a 20 

la denuncia que se hizo aquí, así que yo pienso que también la Candidata sea abusado en contra de 21 

la moralidad, tanto que tuve que salí con otro video que no hubiese querido tener que hacer y en 22 

cuanto a la bodega, con gusto le enviamos los permisos, todos están en regla, así que sí el pidió un 23 

permiso para una bodega y construyó una bodega y después pidió un permiso ante el Colegio, ante 24 

el Colegio, no ante mí, hizo la documentación ante el Colegio para lo demás, y el Colegio se lo 25 

aprobó, todo lo demás se lo puedo garantizar y con gusto le podemos enviar la documentación de 26 

que lo que es hoy la venta de comidas esa, está al día, que ahí no hay ninguna cosa tapada, 27 

perfectamente le podemos hacer llegar los documentos, permisos, patentes y todo lo demás que 28 

tiene el señor que es el dueño de esa propia. ---------------------------------------------------------------- 29 

2-La Vicepresidente Municipal, Gloria E. Madrigal Castro, comenta:  --------------------------------- 30 
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a-Yo quiero también solicitarle a don Heibel, una vez más, yo sé que es la pregunta del millón, lo 1 

que se comenta en la calle, en las redes, en todo, con lo del proyecto del parque, ese parque estaba 2 

para abrirse el 29 de junio, día de San Pedro, ya vamos a llegar al día de San Pedro otra vez, un 3 

año después, y ahí estamos, después para marzo y ya en diciembre tuvimos que hacer las 4 

actividades ahí, que lástimas actividades tan bonitas como la mini teletón, bueno ya eso se comentó 5 

y su terrible, tal vez no sé don Heibel de verdad así establecida porque la gente a uno le pregunta, 6 

mire usted que está en la Municipalidad, me imagino que a todos nos pasa lo mismo, usted que está 7 

en la Municipalidad, cuándo van a terminar ese proyecto y hasta comentarios que no deberían de 8 

ser ni de hacerse, pero sí es bueno como para que sepamos responderle a la gente, cuando le hacen 9 

a uno la consulta, para ver si ya don Heibel tiene alguna fecha para finiquitar todo el proyecto, no 10 

para la inauguración, si no, que ya el proyecto se diga está terminado, esa es la consulta don Heibel, 11 

muchas gracias. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 12 

El Alcalde Municipal, Heibel Rodríguez Araya, comenta:  bueno sí, es un proyecto que está en fase 13 

de terminación, hay mucho detalle, muchas cosas que hemos ido agregando y mejorando, mi 14 

propuesta es hacer la inauguración con invitación al Presidente de la República, los Diputados, a 15 

la Embajada y a todos los demás, el día 19 de marzo, que es el día del Artesano Poaseño, y hacerlo 16 

con una feria artesanal como una muy buena actividades ese día, entonces en esa dirección estoy 17 

trabajando, lo que es inauguración, y bueno como yo siempre lo dicho a mí no me interesa ir a 18 

inaugurar las cosas, por premios políticos, sí se ha venido haciendo las cosas bien, con una cuadrilla 19 

que es pequeña, hemos mantenido la misma cuadrilla de las 9 personas durante todo este tiempo, 20 

no como alguien que dijo por ahí que teníamos 29 personas trabajando en el parque y con esa 21 

cuadrilla esperamos poder terminar, pues prácticamente esta semana quedan cerradas todas las 22 

cosas pequeñas y nos quedaría cinco semanas para construir el anfiteatro, sería básicamente la 23 

última actividad, para todo tiene financiado materiales, todos los materiales están comprados, 24 

algunas cosa, por ejemplo de Play, que hoy empezamos a construir, ese Play, nadie tiene un Play 25 

de 20 m² en el país, llegó hasta el martes de la semana pasada, son temas que se van a ir alargando 26 

los tiempos, pero bueno hemos intentado que la mayoría parte del parque se pueda ir habilitando 27 

secuencialmente, para que la gente lo pueda disfrutar. ----------------------------------------------------28 

La Vicepresidente Municipal, Gloria E. Madrigal Castro, comenta:  entonces, le vuelvo a hacer la 29 

pregunta don Heibel, el 19 de marzo se va a inaugurar, pero usted está diciendo que hay cosas que 30 
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todavía se va a seguir haciendo después del 19 de marzo, ¿es así o es que entendí mal? -------------1 

El Alcalde Municipal, Heibel Rodríguez Araya, comenta:  a esa fecha tiene que estar, ya el proyecto 2 

original terminado, eso no significa que si se me ocurre hacer alguna otra cosita no se le vaya hacer, 3 

por ejemplo si quiero hacer un rincón ahí con fotos antiguas, eso no está en el proyecto, pero lo 4 

quiero hacer o rescatar unas bancas que estuvieron en la plaza original, eso no está en el proyecto, 5 

pero lo quiero hacer, posiblemente le sigamos haciendo cosas, pero en términos generales, el 6 

proyecto original, más algunas cosas que no están en el proyecto original que se hicieron, la idea 7 

es que el 19 de marzo podamos inaugurarlo con todas sus funcionalidades. --------------------------- 8 

3-El Regidor, Marvin Rojas Campos, comenta: ------------------------------------------------------------ 9 

a-Don Heibel, cómo para cuando estaría en este Concejo Municipal, la Liquidación Presupuestaria, 10 

no estoy muy seguro, pero me parece que debería estar aprobada como para el 15 de febrero, 11 

entonces para que se presente en cuanto antes. ------------------------------------------------------------- 12 

El Alcalde Municipal, Heibel Rodríguez Araya, comenta:  se va a presentar el próximo lunes, ya 13 

la liquidación está, los documentos están bastante avanzados, hay documentos que hay que enviar 14 

a Hacienda, hay que enviar a la Contraloría y estamos trabajando para que el lunes esté entregada, 15 

que sería seis y efectivamente estaría la Sesión del martes y la Sesión del siguiente martes, porque 16 

efectivamente la liquidación debe estar aprobada al 15 de febrero de 2024. --------------------------- 17 

4-La Regidora, Tatiana Bolaños Ugalde, comenta:  -------------------------------------------------------- 18 

a-Don Heibel, una consulta ¿el gimnasio municipal ya cuenta con pólizas? no de construcción, 19 

obviamente, pólizas del INS, de uso, de accidentes. ------------------------------------------------------- 20 

El Alcalde Municipal, Heibel Rodríguez Araya, comenta:  el gimnasio municipal, o el campo, ahí 21 

sí tiene los permisos sanitarios y demás que habíamos sacado para todas las áreas, para efectos de 22 

uso recreativo, actividades deportivas y todo lo demás, sí lo tenemos, se está programando una 23 

actividad que es básicamente para el 18 de febrero, un baile, me parece que el 14, no es el tope, 24 

obviamente el tope es en la calle, y para esas actividades, los organizadores que este caso es la 25 

Iglesia, tiene que adquirir las pólizas para esas actividades, el gimnasio todavía sigue siendo una 26 

obra en construcción, ya arrancamos con la construcción de los camerinos y las graderías, no va a 27 

estar terminado por supuesto para esas fechas, pero obviamente sí hay pólizas para todo el proceso 28 

constructivo y para esa actividad en particular, el responsable debe de tener la póliza que le 29 

corresponde para esa actividad. ------------------------------------------------------------------------------- 30 
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La Regidora, Tatiana Bolaños Ugalde, comenta:  perfecto, es que yo estaba preocupada, porque 1 

como no está terminado y van a hacer esas actividades ahí, es un riesgo para nosotros, entonces la 2 

Iglesia está enterada que debe de cubrir ese gasto de las pólizas. ---------------------------------------- 3 

El Alcalde Municipal, Heibel Rodríguez Araya, comenta:  sí correcto, nosotros estamos 4 

colaborando, con prestar el inmueble, a esa fecha tampoco va tener servicios sanitarios, entonces, 5 

es responsabilidad de la organización, poner las cabañas sanitarias y todas esas cosas, eso es propio 6 

de la organización, de la póliza que se paga para el tope, de la póliza que se paga, eso lo hace la 7 

organización no la Municipalidad. ---------------------------------------------------------------------------- 8 

5-El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  ---------------------------------- 9 

a-Una consulta, en estos días se está haciendo el recarpeteo de varias carreteras a nivel del cantón, 10 

sin embargo, para aclarar dudas, creo que hay dos carteles en ejecución, uno es recarpeteo con 11 

PAVICEN, y el otro es de bacheo con CBZ, la pregunta mía es la siguiente, yo sí he visto los 12 

recarpeteos, pero no he visto la empresa CBZ haciendo el bacheo, la empresa CBZ ya se presentó, 13 

o cómo está la situación. --------------------------------------------------------------------------------------- 14 

El Alcalde Municipal, Heibel Rodríguez Araya, comenta:  las dos empresas están trabajando, CBZ 15 

está hoy en Calle la Cruz, entonces sí a CBZ la contratamos para hacer bacheo, hizo bacheo en 16 

calle Arias, porque vamos a recarpetear y no tiene sentido poner a la recarpetear donde hay huecos, 17 

entonces se niveló, eso se hizo con el contrato de bacheo, también con el contrato de bacheo se 18 

hizo la pasada en calle la Cruz y el entronque con la ruta nacional, al frente de la carnicería, que 19 

eso estaba muy feo, eso también se resolvió CBZ y luego se pasó al sector, hoy por hoy están 20 

trabajando en calle la Cruz, desde que arrancamos, hemos tenido sólo dos problemas de que no 21 

hubo asfalto, pero son cosas que están dentro de lo normal, creo que ayer no hubo asfalto, porque 22 

un backhoe falló, cuando eso sucede la empresa lo reporta y tiene un día para resolverlo de acuerdo 23 

con el cartel, pero si están trabajando y lo de recarpeteo posiblemente se estará terminando esta 24 

semana, hoy estuvieron en Cristo Rey, mañana terminan Cristo Rey, pasamos aquí a la calle Tino 25 

Herrera, y de ahí nos queda calle Arias Valverde, un pedacito aquí del bajo los Conejo, y lo que 26 

sobre lo vamos a usar en calle el Tajo en Sabana Redonda, porque ahí se compraron una cantidad 27 

de toneladas X, en una es un poquito más, o un poquito menos, entonces ahí cerramos en Sabana 28 

Redonda con el Tajo. -------------------------------------------------------------------------------------------29 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  perfecto, los vecinos de calle 30 
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Arias Valverde en Carrillos, me indicaban si existe la posibilidad, si va a haber un remanente, o un 1 

sobrante de recarpeteo, que al final de esa carretera, hay una especie de martillo que ha sido 2 

invadido por los vecinos que viven ahí, entonces si hay un sobrante por ahí y le pueden echar, por 3 

lo menos para recuperarlo y evitar que la gente siga metiéndose, como siempre es costumbre y al 4 

final el martillo que está por ahí ya no es martillo, porque ya no hay donde dar vuelta, entonces 5 

para que lo tome en cuenta don Heibel. ---------------------------------------------------------------------- 6 

El Alcalde Municipal, Heibel Rodríguez Araya, comenta:  de acuerdo, esperemos que nos sobre y 7 

sino en la próxima posiblemente saquemos un nuevo cartel para recarpeteos. ------------------------- 8 

El Regidor, Marvin Rojas Campos, comenta:  don Heibel, calle Chaperno, me parece que en algún 9 

momento usted indicó que estaba con presupuesto del 2024. --------------------------------------------- 10 

El Alcalde Municipal, Heibel Rodríguez Araya, comenta:  en el bacheo hay 1000 toneladas, todas 11 

esas 1000 toneladas prácticamente son de Carrillos y a Chaperno le vamos a reparar los huecos que 12 

ahorita tiene, lo vamos a hacer con eso y vamos a ver si con recursos del 2024, le metemos un 13 

recarpeteo, porque obviamente eso hay que hacerlo con recursos de la Municipalidad, porque aún 14 

si este año RECOPE y diera recursos que no lo ha dado en los últimos dos años, esa calle no califica 15 

por no tener casas y todo lo demás, esa no podríamos incluirla dentro de un proyecto con RECOPE, 16 

pero de toda manera, yo pienso hablar con el Presidente Ejecutivo pronto para ver si realmente 17 

tienen interés, porque si no tienen interés no los vamos a esperar todo el año, para que al final nos 18 

diga que no, y otra vez volvamos a tener que sacar una licitación al filo o tendrá la Municipalidad 19 

que sacar una licitación al filo, ojalá se pueda hacer lo más rápido posible. ---------------------------- 20 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  también tomar en cuenta en 21 

futuro proyecto, si por ahí hay un sobrante en el bacheo, una posible ampliación de ahí donde se 22 

había hecho una acera en el Gobierno anterior en Cuatro Esquinas, del Centro Diurno hasta la 23 

entrada hacía la Mónica y se había hecho una franjita para ver si se puede ampliar, porque vieras 24 

que es bastante incómodo, a veces dos carros pasan y hay unos huecos muy feos, entonces para 25 

que lo tome en cuenta en un futuro. -------------------------------------------------------------------------- 26 

El Alcalde Municipal, Heibel Rodríguez Araya, comenta:  este año ya iniciamos una compra con 27 

presupuesto municipal de 500 toneladas más de asfalto, eso lo vamos a destinar precisamente a 28 

eso, hay muchas orillas de calle que están en lastre o tierra, ese es uno, en el Cerro, en Rufino, 29 

Ratoncillal, hay muchas, pero eso lo vamos hacer con recursos de la Municipalidad, o sea 30 
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acarreado, puesto y con cuadrilla de la Municipalidad, irlo haciendo, por el momento vamos a 1 

comprar 500 toneladas, ya salió la licitación, o sea ya salió la contratación con presupuesto del 2 

2024. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  3 

E Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  ok, perfecto, me imagino que 4 

dentro de eso también darle un arreglo a la entrada a la Planta de Tratamiento de Caliche, que hay 5 

una tapa que indicaban los vecinos que está taqueado por el trabajo que se había hecho por el 6 

MOPT, tal vez se le pueda dar una reparada en ese mismo proceso. ------------------------------------ 7 

El Alcalde Municipal, Heibel Rodríguez Araya, comenta:  ya esas tapas en caliche, ya lo hicimos, 8 

ya lo limpiamos y también se mandó a comprar tapas de las redondas, eso está resuelto ya. -------- 9 

La Vicepresidente Municipal, Gloria E. Madrigal Castro, comenta:  don Heibel, con lo que 10 

habíamos comentado la otra vez con de la Calle el Avispero, que es una de las que está en tierra 11 

que usted nombró ahorita, yo no sé si ya se intervino esa calle o para cuándo estará. cómo está el 12 

asunto con esa calle. -------------------------------------------------------------------------------------------- 13 

El Alcalde Municipal, Heibel Rodríguez Araya, comenta:  no aún no, hay una modificación de 14 

presupuesto que hay que hacer pronto, porque hay varias cosas que se nos quedaron como el tema 15 

que no tenemos para la Comisión de Cultura y hay que hacer una modificación para trasladar unos 16 

recursos de alquiler de maquinaria, porque no tengo, se ocupa un tractor o una niveladora, con 17 

backhoe es bien complicado, entonces posiblemente en la segunda quincena de febrero, voy a pedir 18 

una modificación de presupuesto y ahí voy a incorporar algunos recursos para lo que es alquiler de 19 

maquinaria que en el presupuesto de la Junta Vial no quedó en el ordinario, aunque no sé porque, 20 

si en principio yo había pedido que eso estuviera ahí.  Tenemos otra calle en Sabana Redonda que 21 

es la de los Alpizar, que esa calle también requiere meterle maquinaria, un tractor para limpiarla, 22 

porque la verdad es que sí está en estado deplorable. ------------------------------------------------------ 23 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  ¿algún otro asunto vario? No. 24 

entonces para concluir, se acerca el día de las elecciones, todos a votar por quien considere el mejor 25 

candidato, somos todos vecinos, al final de cuentas el martes siguiente nos vamos a ver aquí 26 

nuevamente, gane quien gane, vamos a seguir en este Concejo, al menos hasta mayo y si queda 27 

alguno de nosotros seguimos y si no, pues los que queden, esperemos que este nuevo Gobierno que 28 

sea seleccionado trabaje ojalá similar o mejor que este, pero considero que en este Gobierno han 29 

sido más las afinidades que las diferencias, y algunos proyectos tal vez no han caminado a la 30 
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velocidad que se requiere como por ejemplo lo del gimnasio que cayó en cambio de ley de 1 

contratación administrativa, al cambiar la ley muchas cosas cambiaron y quedaron dudas por ahí, 2 

por ejemplo lo del Centro Agrícola que todavía estamos en veremos para que se ejecute, ¿hay malas 3 

noticias don Heibel? -------------------------------------------------------------------------------------------- 4 

El Alcalde Municipal, Heibel Rodríguez Araya, comenta:  bueno lo del Centro Agrícola, mañana 5 

hay reunión con el empresario para coordinar y dar inicio de construcción, si se quiso enredar, en 6 

diciembre tuvimos que pelear fuerte, ahí tuvo una mano peluda, e incluso le quisieron quitar el 7 

contrato al contratista, hasta circularon videos o audios que, que dicha que se había caído esa 8 

contratación, porque ahí con eso entonces sí estaba la plata para construir el EBAIS, de Carrillos 9 

Alto, yo por dicha me pude mover, porque por dicha tengo muy buen relación con la Gerente del 10 

INDER y eso lo pudimos subsanar, porque apegado a un tecnicismo que está en la nueva ley, se 11 

intentó incluso se pidió a la Proveeduría del INDER, anular el contrato y revisar la segunda opción, 12 

una empresa de la misma información que hay en SICOP, dice que cumple, pero que no tiene 13 

experiencia en obras similares, pero el jueves hay reunión para dar orden de inicio del proyecto 14 

plaza de feria, posiblemente estará arrancando en una o dos semanas, algo así. ----------------------- 15 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:  desconocía la última noticia, de 16 

eso que querían cambiarlo, para muestra un botón las dificultades que se han tenido por ahí, a 17 

muchas reuniones fuimos, pulseándola y como pudimos sacamos uno y esperamos sacar otro para 18 

ese año, que es lo del EBAIS, y por ejemplo el parque que ahí si hubo algunos atrasos con planos 19 

al inicio del proyecto, los planos eléctricos, estiras y encojes y al final de cuentas el proyecto es 20 

realidad y lo que yo quiero concluir es que este Concejo Municipal, creo yo, hemos trabajado bien 21 

y juntos en armonía, cosa que otras veces no sucedía, pienso que aquí la política ha estado en 22 

segundo plano y lo que nos ha interesado a todos nosotros siempre es el pueblo de Poás y las 23 

banderas creo que yo en esta mayoría de proyectos se dejaron atrás y se ha trabajado para que al 24 

final de cuentas la mayoría de proyectos se hicieran una realidad, al final de cuentas a lo largo de 25 

la película pues siempre se dan o se están dando, aunque aquí se dice una cosa de uno, y otra del 26 

otro, hacen videos virtuales de unas personas con voces falsas o páginas fantasmas por ahí diciendo 27 

cosas, o notas anónimas y demás, pero eso es normal en toda política, pero al final de cuentas lo 28 

que quiero decir es que este 04 de febrero vayamos a votar, por la opción que mejor consideremos 29 

y gane quien gane el próximo martes seguiremos trabajando y sacando más proyectos para la 30 
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comunidad y que son requeridos y habíamos hablado con Heibel, que es la iluminación de algunas 1 

canchas y demás, que son importantes para nuestro cantón y simplemente lo que yo quiero es que 2 

al final creo siempre se van a ver un pleitos el domingo probablemente, pero en la mayoría de lo 3 

posible pues volvemos a trabajar en paz y que la democracia sea la que defina quien será el próximo 4 

Alcalde y Concejo, ojalá quede bien equitativo y que las negociaciones sean vuelvo a repetir iguales 5 

o mejores que las que se han dado en este, que yo considero que y Heibel no me deja mentir, más 6 

bien nos ha ido bien con los proyectos, al final de cuenta en su estira y encoje, ahí tenemos las 7 

obras para el cantón, que al final de cuentas son las que votan por nosotros y son a los que nosotros 8 

les damos el servicio. ------------------------------------------------------------------------------------------- 9 

ARTÍCULO NO. VII.----------------------------------------------------------------------------------------- 10 

Mociones y Acuerdos. ---------------------------------------------------------------------------------------- 11 

No hubo. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 12 

El Presidente Municipal, Marco Vinicio Valverde Solís, comenta:   Al no haber mociones, ni más 13 

temas que discutir, y esperemos que, en la fiesta en armonía para el domingo, se levanta la Sesión 14 

al ser las veinte horas con cero minutos de la noche.  Muy buenas tardes a todos y todas, muchas 15 

gracias.  ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 16 

 17 

Marco Vinicio Valverde Solís                                                              Edith Campos Víquez 18 

Presidente Concejo Municipal                   Secretaria Concejo Municipal 19 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------20 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------21 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------22 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------23 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------24 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------25 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------26 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------27 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------28 

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------29 

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 30 


